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Ты живешь не по средствам.
На это невозможно жить!

На эту тему

Борьба за контроль над «Рудгормашем» принимает затяжной характер

По словам инициаторов собрания, сегодня ин�
формацию о состоянии дел на «Рудгормаше» им
никто не предоставляет.  Целью акционеров, ре�
шивших его созвать, было желание рассказать
трудовому коллективу о своих намерениях и о воз�
можных перспективах «Рудгормаша». Будущее за�
вода они видят в интеграции в крупный машино�
строительный холдинг, занимающийся комплекс�
ными поставками оборудования для предприятий
по всей стране. Только благодаря такому объеди�
нению есть шанс противостоять конкурентам из
США и Японии, которые активно захватывают рос�
сийский рынок. Перед собравшимися выступили
четверо претендентов на места в совете директо�
ров «Рудгормаша» (гендиректор ЗАО «Техноспец�
сталь�Инжиниринг» Виталий Кисличенко, генди�
ректор ОАО «Руссо Балт Сервис» Виктор Рубахин,
гендиректор ООО «Адвекция» Сергей Почивалов,
гендиректор ЗАО «Финансовые технологии» Сер�
гей Семенов). Новым генеральным директором
эти акционеры хотели бы видеть Владимира Баг�
лаева – нынешнего руководителя Череповецко�
го литейно�механического завода. Как сказал Вла�
димир Николаевич, «к сожалению, даже те уста�
ревшие модели, которые делает завод, сегодня не

И Толкунова не «протолкнула»

выдерживают критики по качеству. Это так. Поэто�
му, на мой взгляд, первейшим направлением тех�
нической  и экономической политики на заводе
должна быть борьба за  качество продукции».

По словам Виталия Кисличенко, ЗАО «Техно�
спецсталь�Инжиниринг» намерено вернуть активы
предприятия и провести модернизацию оборудо�
вания, а также инвестировать в «Рудгормаш» 150�
180 миллионов рублей. Он также подчеркнул, что
не планируется «силовой захват» завода (как мы
уже сообщали, именно такую версию грядущих со�
бытий озвучил президент ЗАО «УГМК «Рудгормаш»
Анатолий Чекменов, выступая перед депутатами
областной Думы), а собрания акционеров будут
проводиться до законного переизбрания совета
директоров и смены генерального директора.

Важно заметить, что нынешняя встреча акцио�
неров не стала бесполезной. В зале присутство�
вали также члены специально созданной комис�
сии Воронежской областной Думы, которые наме�
рены сделать свои выводы о происходящем на
заводе и вокруг него.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Известная певица, народная артистка России Валентина Толкунова завлекала держателей
акций крупнейшего в России предприятия по производству горнорудного оборудования
ОАО «Рудгормаш» на внеочередное собрание акционеров. Впрочем, даже Толкунова не
помогла компаниям, владельцам 25,2 процента акций < инициаторам собрания: в зале
воронежского Дворца культуры шинников насчитывалось не более 30 человек. На заводе
была объявлена «рабочая суббота», поэтому большинство мелких владельцев акций на
концерт с деловой частью попасть не смогли. Таким образом, вновь не удалось собрать
кворум в 50 процентов плюс одна акция для принятия решений о смене генерального
директора «Рудгормаша» и переизбрании Совета директоров.

Основная сфера деятельнос�
ти «Дорспецстроя» � строитель�
ство, ремонт и содержание ав�
томобильных дорог региона.
Размер кредиторской задол�
женности по состоянию на 1 ок�
тября 2005 года составил 79,3
миллиона рублей. Большую
часть суммы � 71,4 миллиона
рублей составляет просрочен�
ная задолженность. По сравне�
нию с началом года просрочен�
ная кредиторская задолжен�
ность снизилась на 37,5 процен�
та. Основную часть задолженно�
сти – 34,6 процента составляют
налоги и сборы и 14,1 процента
– задолженность по заработной
плате перед работниками.

Руководство предприятия, по
словам его генерального дирек�
тора Анатолия Скабелкина, де�
лает все возможное, чтобы рас�
считаться с долгами. Однако на
сегодняшний день слишком ве�
лики долги перед организацией
за сделанную работу. В соответ�
ствии с решением комиссии
предприятию предстоит в срок
до 1 марта 2005 года погасить
задолженность по налогам и
сборам за счет средств дебитор�
ской задолженности, а также
обеспечить своевременное и в
полном объеме выполнение те�
кущих обязательств по заработ�
ной плате.

Что касается керамического

ЗАРПЛАТА  И  НАЛОГИ

Состоялось очередное заседание комиссии по мобилиза<
ции дополнительных доходов в консолидированный
бюджет области и вопросам ликвидации задолженности
по заработной плате. Комиссия рассмотрела положение
дел на два крупных предприятиях – ООО «Дорспецстрой» и
ЗАО ПКФ Воронежский керамический завод.

Долги, долги...
завода, то по данным на 12 де�
кабря 2005 года, у него нет дол�
гов по заработной плате. Одна�
ко до сих пор остается задолжен�
ность по налогам в бюджеты
всех уровней. По данным на
1 декабря 2005 года, она состав�
ляла 6,9 миллиона рублей. Руко�
водство предприятия погашает
задолженность в соответствии с
составленным ранее графиком.

Особое внимание межведом�
ственная комиссия уделяет со�
блюдению законодательства в
сфере выплаты заработной пла�
ты. По данным воронежского
отделения комитета государ�
ственной статистики, по состоя�
нию на 1 декабря 2005г. 138
предприятий все еще имеют за�
долженность по заработной пла�
те перед 21200 работниками на
общую сумму 116,3 миллиона
рублей. Как отметила замести�
тель руководителя Государствен�
ной инспекции труда в Воронеж�
ской области Галина Климович,
за последний месяц уменьши�
лась задолженность по заработ�
ной плате в сельском хозяйстве,
строительстве и других сферах
деятельности; в здравоохране�
нии и культуре задолженность по
зарплате отсутствует полностью.
А вот в транспортном обслужи�
вании и жилищно�коммуналь�
ном хозяйстве задолженность
по выплате заработной платы

возросла. Одна из причин – от�
сутствие финансирования из
местного бюджета. Областной
бюджет выполняет свои обяза�
тельства в полной мере, чего
нельзя сказать о бюджетах му�
ниципальных образований. В
связи с этим органами местно�
го самоуправления будет прове�
дена совместная работа с под�
ведомственными им организа�
циями по обеспечению выплаты
заработной платы не реже двух
раз в месяц и в полной мере, а
предприятие, длительное время
не выплачивающее зарплату
сотрудникам, будет отвечать за
это нарушение в соответствии с
законом.

На комиссии также рассмат�
ривалась ситуация по Нижнеде�
вицкому району. В настоящее
время в муниципальном обра�
зовании задолженность по зе�
мельному налогу достигла 7 мил�
лионов рублей. А ведь начиная
с будущего года он станет одним
из основных источников дохода
местных бюджетов. Конечно,
самостоятельно руководству му�
ниципального образования с
проблемой справиться сложно
– слишком мало полномочий. По
этой причине проблему необхо�
димо решать совместными уси�
лиями. Единственный способ –
вести индивидуальную работу с
организациями и гражданами,
плательщиками земельного на�
лога, имеющими просроченную
задолженность.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.
Пресс<центр администрации

Воронежской области.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Мэр опоздал на работу
из�за плохих дорог

Ситуация на дорогах после обрушившегося на город снегопада < с обсужде<
ния этого вопроса началась традиционная понедельничная планерка в
мэрии. Снег выпал как всегда внезапно – такая шутка теперь в ходу у
воронежцев, научившихся с юмором воспринимать тотальное бездействие
городских чиновников.
Поистине, удивительно, как приход

зимы снова оказался для отцов города
неожиданным: метеорологи предупреж�
дали о ней неоднократно, да и разговоры
о подготовке начались уже в сентябре. И
все же, похоже, трех осенних месяцев не
хватило, чтобы всерьез подойти к реше�
нию насущного вопроса.

Примечательно, что мэру Борису Скрын�

никову самому довелось убедиться в этом
утром по пути на работу на расстояние от
дома до площади Ленина, которое обычно
он преодолевал на автомобиле за считан�
ные минуты, пришлось потратить около по�
лучаса. Мэр виновато сообщил, что по при�
чине пробок и снежных заносов он опоз�
дал на планерку в областной администра�
ции, и вместо нее, чтобы не терять време�

Что же касается катастрофической не�
хватки дворников, то и впрямь � кто поже�
лал бы убирать улицы за месячную зарп�
лату немногим более тысячи рублей? В ре�
зультате во всех районах остается до 40
процентов свободных ставок дворников.

Озадачившись остротой ситуации,
Скрынников приказал главам районов
составить карты уборки снега на улицах.
И распорядился срочно повысить дворни�
кам заработную плату, не оговорив, впро�
чем, где изыскать на это средства. Про�
блема настолько не нова, что, как гово�
рится, свежо предание...

Следующая тема, которая привлекла
на этой неделе внимание мэра, касалась
оформления участков земли в частную
собственность. Вот уже около года из�за
отсутствия необходимых правовых актов
более тысячи воронежцев не могут офор�
мить в собственность землю, на которой
стоят их дома. Юристы городской админи�
страции сообщили на планерке, что поря�
док оформления документов для привати�
зации значительно упрощен. А главы рай�
онов Воронежа пообещали, что уже по�
данные заявления на приватизацию бу�
дут удовлетворены до середины февраля.

Борис Скрынников развеял также слу�
хи о том, что мини�рынок «Северный», в
народе именуемый «птичьим рынком»,
скоро будет продан российской компании
«Новогор» под строительство очередного
супермаркета.

� Действительно, такие предложения
были, � сказал Борис Михайлович, � руко�
водство «Новогора» предлагало городу по�
рядка 4�5 миллионов долларов за этот
участок. Но мэрия ответила отказом, ры�
нок будет сохранен. Более того, мы рас�
сматриваем вопрос о дополнительном от�
воде земли для его расширения.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО

и Олега ПОЛЕХИНА

ни даром, два часа ездил по Воронежу, про�
веряя уборку дорог. Оценив ситуацию на го�
родских улицах как неудовлетворительную
� снегоуборочная техника со стихией явно
не справлялась, � Борис Михайлович ука�
зал на серьезные недостатки главам рай�
онных администраций. Причину, мягко го�
воря, неоперативной уборки снега те
объяснили отсутствием дворников и техни�
ки. Последней в Воронеже всего 220 еди�
ниц – это 60 процентов от положенного.
Недавно купили еще 7 белорусских снего�
уборочных машин, но для миллионного го�
рода это капля в море.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, временами крат�
ковременный снег, метель; ветер юго�западный умеренный,
температура минус 3�8.минус 3�8.минус 3�8.минус 3�8.минус 3�8.

23 декабря23 декабря23 декабря23 декабря23 декабря по области – облачно с прояснениями, ночью
местами кратковременный снег, метель, днем преимуществен�
но без осадков; ветер западный умеренный, температура но�
чью минус 6�11,минус 6�11,минус 6�11,минус 6�11,минус 6�11, при прояснениях до минус 16,до минус 16,до минус 16,до минус 16,до минус 16, днем минусминусминусминусминус
3�8.3�8.3�8.3�8.3�8.

Вчера на совещании в
Главном управлении
федеральной регистраци<
онной службы подводи<
лись итоги года.
Официальное название этой

службы, возможно, и не известно
многим гражданам. Зато те из
них, кому приходилось занимать�
ся приватизацией собственных
квартир, решать проблемы офор�
мления документов на земельные
участки или нежилые помещения
вспоминали, очевидно, ее работ�
ников очень разными словами.

К сожалению, острые вопросы
взаимоотношений граждан и ра�
ботников службы в докладе глав�
ного государственного регистра�
тора Сергея Денисенко не прозву�
чали. Выступление носило благо�
стно�отстраненный характер.

Прозвучала цифра, которая
многих воронежцев может вверг�
нуть в шоковое состояние: в облас�
ти в настоящее время идет 999 про�
цессов по банкротству самых раз�
ных предприятий. По этому показа�
телю мы занимаем третье место в
стране после Москвы и Петербур�
га, хотя наша область и не значит�
ся в числе промышленно разви�
тых. То есть, говоря откровенно,
воронежские промышленность и
сельское хозяйство окончательно
рубятся под корень. Цифра про�
звучала, комментарий к ней, увы,
не последовал.

Борис ВАУЛИН.

Хорошо
банкротят

Соответствуют
Конституции

Конституционный суд России огласил по�
становление по делу о проверке конститу�
ционности норм, определяющих новый
порядок выборов губернаторов, и подтвер	
дил, что нормы о новом порядке выборов гу	
бернаторов соответствуют Основному зако	
ну. По мнению представителей КС, действую	
щий порядок формирования органов испол	
нительной власти субъектов РФ «не может рас	
сматриваться как нарушение принципа раз	
деления властей и федерализма».

Миллиард
на строительство

Глава МЧС России Сергей Шойгу предло�
жил принять неотложные меры для защи�
ты Хабаровска и других городов на Амуре
от возможного загрязнения реки в буду�
щем. Выступая в среду в Госдуме в рамках
«правительственного часа», министр сообщил,
что считает необходимым выделить милли	
ард рублей на строительство водозабора в Ха	
баровске. «Если эти средства будут выделены,
и строительство водозабора завершится к
2008 году, мы сможем обезопасить жителей
Хабаровска от экологических катастроф»,  	
сказал глава МЧС.

Новые знаки
В России с 1 января 2006 года будут введены
24 новых дорожных знака, а также 18 раз�
новидностей уже существующих, сообщил
начальник управления научно	исследователь	
ского Центра безопасности дорожного движе	
ния МВД РФ Владимир Тарасенков. Появятся
новые знаки сервиса, информационные, пред	
писывающие, запрещающие и предупрежда	
ющие знаки, а также особые предписания и
таблички дополнительной информации.

Обнаружена база
Сотрудники милиции обнаружили базу бо�
евиков в лесополосе близ села Парабоч
Шелковского района Чечни. База из не	
скольких блиндажей находилась в 800 метрах

от окраины леса. При обследовании соору	
жений произошел взрыв, предположитель	
но, сработал заложенный боевиками взрыв	
пакет. Никто не пострадал.

«Булава»
поразила цель

Головные части морской баллистичес�
кой ракеты «Булава» поразили условную
цель на камчатском полигоне. Ракета
была запущена из акватории Белого моря с
борта атомного подводного крейсера «Дмит	
рий Донской», находившегося в подводном
положении. Председатель государственной
комиссии по летно	конструкторским испы	
таниям комплекса «Булава», замглавкома
ВМФ адмирал Михаил Захаренко, присут	
ствующий при запуске, подчеркнул, что ис	
пытательный пуск ракеты «Булава» подтвер	
дил надежность системы боевого управле	
ния морскими стратегическими ядерными
силами.

Новое загрязнение
В южно�ки�
тайской про�
винции Гуан�
дун зафикси�
ровано серьез�
ное загрязне�
ние химичес�
кими веще�
ствами реки

Бэйцзян, впадающей в Южно�Китайское
море. Здесь отмечено почти десятикратное
превышение предельно допустимой концен	
трации по металлическому кадмию. По пред	
варительным данным экологов, виновником
загрязнения реки стал Шаогуаньский пла	
вильный завод, сбросивший в реку во время
ремонта оборудования загрязненную кад	
мием воду. В трех крупных городах ниже по
течению реки 	 Шаогуань, Цинюань  и Индэ
	 введен в действие план по борьбе с чрезвы	
чайной ситуацией. Запрещено употребле	
ние воды из реки в качестве питьевой, при	
нимаются меры по поставкам в города воды
из находящихся неподалеку водохранилищ.

По материалам РИА «Новости».

Непогода и цены не сломили
Уходящий 2005 год был довольно сложным для аграри�
ев области. И не только по погодным условиям. Рост цен на
горюче	смазочные материалы и энергоносители (при рез	
ком снижении цен на зерно и подсолнечник, основную про	
дукцию в объеме сельскохозяйственного производства) не
мог не сказаться на доходности аграрного сектора. И, тем не
менее, в нашей области, по предварительным данным, со	
храняется тенденция роста валовой продукции сельского
хозяйства. По сравнению с прошлым годом на 60 тыс. тонн
больше собрано зерна, на 45 тыс. тонн 	 сахарной свеклы,
почти на 120 тыс. тонн 	 подсолнечника. Более 70процентов
сельхозпредприятий закончат год с прибылью. И сумма этой
прибыли составит в общей сложности около 900 миллионов
рублей, сообщили в пресс	службе обладминистрации.

Туфту за мясо выдавали
Оптовое предприятие ООО «ТД «Московский�РВ» уже го�
товилось отправить в воронежские магазины мясные
консервы, когда на базе появились сотрудники сан�
эпиднадзора, решившие проверить качество этой про�
дукции. Лабораторный анализ показал, что мясоперера	
ботчики из Ленинградской и Московской области подсуну	
ли воронежцам изделия, которые по своим органолептичес	
ким и физико	химическим показателям не имели права на	
зываться консервами «Говядина тушеная I сорта». Так что
незадачливым торговцам придется возвращать 1980 банок
этой туфты своим поставщикам. Об этом сообщил пресс	
центр территориального управления Роспотребнадзора.

Чужие здесь не пройдут
В региональном пограничном управлении по ЦФО были
подведены итоги оперативной деятельности за уходя�
щий год. Оказалось, что пограничники успешно пресекали
каналы перемещения через границу незаконных товаров и
грузов, наркотиков и ядовитых веществ, оружия и боепри	
пасов. В 2005 году произведено 340 задержаний незакон	
ных товаров и грузов на сумму более чем 69 млн. руб., 56 кг
наркотиков. Выявлено более 200 человек, которым был зак	
рыт въезд в нашу страну, через границу пытался перейти
без документов 431 человек. Пропущено в уходящем году
через российско	украинскую границу около 20 млн. граж	
дан и более 1,5 млн. транспортных средств. Эти данные
редакции представила пресс	служба регионального погра	
ничного управления ФСБ России.

Поплатился за разбой
Суд Коминтерновского района вынес приговор 25�лет�
нему сотруднику одного из охранных предприятий Во�
ронежа, обвинявшемуся в нападении на албанского сту�
дента. Как сообщила «Коммуне» старший помощник проку	
рора Воронежской области Галина Горшкова, мерой нака	
зания стали 2,5 года лишения свободы условно. Напомним,
что инцидент произошел ночью 18 октября, на улице Холь	
зунова, возле студенческого общежития ВГУ. 25	летний
житель Бобровского района напал на студента 1 курса фа	
культета международных отношений ВГУ Албании Цами
Алтина, отнял у него документы и сотовый телефон, но тут
же был задержан патрулем ППС. Ему было предъявлено
обвинение по статье «Разбой».

По предварительным дан�
ным, виновником аварии стал
водитель «Нивы�Шевроле» с
краснодарскими номерами.
Как сообщили «Коммуне» в
межрайонном отделе пропа�
ганды областной Госавтоинс�
пекции, возможно, при обгоне
«Нива» выехала на полосу
встречного движения и лоб в
лоб столкнулась со встречным
«Камазом», груженым кирпи�
чом. От удара легковушку от�
бросило на рейсовый автобус,
«Воронеж�Бобров», идущий
следом. Водитель и пассажир
«Нивы», а также одна из пасса�
жирок автобуса, жительница
Боброва, погибли на месте.
Водители автобуса и «Камаза»
были доставлены в лискинс�
кую больницу с тяжелыми
травмами. В автобусе было
всего пятеро пассажиров, од�
нако даже выжившие в этой
страшной аварии не избежали
серьезных ранений – в ту же
лискинскую больницу и в боль�

3 человека погибли
и 6 получили
ранения в результа<
те крупной автоава<
рии, произошедшей
во вторник, около
13 часов, на 567<м
километре трассы
М<Дон<4 – на мосту
реки Красная, в 15
километрах от
Каширы.

Лоб в лоб со смертью…

ницу «Электроника» были до�
ставлены четверо постра�
давших, в том числе 12�лет�
ний ребенок.

Из�за аварии на дороге
образовалась 10�километ�
ровая пробка. Движение
было восстановлено только
через несколько часов, пос�
ле того, как дорогу освободи�
ли от покореженной техники.

Как заверили сотрудники
отдела пропаганды УГИБДД,
в данном случае дорога
была вне всякой критики.
Вообще же снегопады пос�
ледних дней не замедлили
сказаться на дорожной об�
становке. С 17 по 20 декаб�
ря в области зафиксирова�
но около двух десятков толь�
ко серьезных дорожно�
транспортных происше�
ствий, 7 человек погибли, 32
получили ранения.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Фото «Вести<Воронеж».

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ на 2006 год!
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До Нового года остаются считанные недели, мир готовится к встрече
Огненной Собаки, а в российской политике незаметно происходят глубин-
ные подвижки, подобные перемещениям земной коры во время летних ура-
ганов и землетрясений. Если охарактеризовать их коротко, то смысл состо-
ит в том, что Россия разворачивается на Восток, меняет свои геостратеги-
ческие ориентиры, по-новому расставляет внутри- и внешнеполитические
приоритеты. Подобные выводы возникают не случайно, а в полном соответ-
ствии с графиком участия высших государственных чиновников в междуна-
родных саммитах, а также географией их внешнеполитических визитов.

На минувшей неделе российский Президент Владимир Путин принял
участие в саммите АСЕАН – государств Азиатско-Тихоокеанского сотруд-
ничества, проходившего в малазийской столице Куала-Лумпуре. Россия
не является членом этой организации, и ее Президент присутствовал на
саммите в качестве приглашенного гостя. Однако в своем выступлении он
отчетливо дал понять, что Россия не только православная, но и мусульман-
ская страна, и что ее тяготение к подобного рода объединениям вполне
объяснимо. Отсюда подписание российским МИДом соглашения о сотруд-
ничестве с АСЕАН говорит о многом, и прежде всего о смещении вектора
нашей внешнеполитической активности на Восток. Здесь, в наиболее ди-
намично развивающемся регионе мира, ближайшее и отдаленное буду-
щее которого всем аналитикам представляется исключительно блестящим,
Россия пытается найти не только союзников, рынок сбыта (прежде всего
энергоносителей), но и источник социальной энергии, образец националь-
ной консолидации, которого ей так недостает.

Если высказываемое предположение имеет под собой основания, то
мы имеем дело с очень серьезными государственными решениями, могу-
щими иметь самые неожиданные и долгосрочные последствия для бли-
жайшего и отдаленного будущего России. Одно из таких решений – отказ
от форсированного вступления в ВТО, которое было без преувеличения
навязчивой идеей правительственных либералов все последние годы. И
это невзирая на достаточно прохладное отношение к ней депутатов, сена-
торов, да и просто рядовых россиян, которым даже не потрудились объяс-
нить, зачем нам это ВТО вообще нужно.

Преимущества членства в ВТО, конечно, имеются, хотя оценить их
однозначно довольно сложно. Скажем, ВТО предоставляет каждой стране
право влиять на выработку «правил игры» в мировой торговле. Однако
наличие этого права у той или иной страны дает ей лишь теоретические
преимущества. На практике же реальной привилегией обладают те, кто
сильнее, и иллюзий на этот счет быть не должно. Поэтому общие слова об
оптимизации международной торговли, достигаемой при помощи ВТО, еще
нужно приложить к каждой конкретной ситуации.

Другое преимущество – снижение экспортных и импортных пошлин для
страны участницы, также может быть понято лишь в контексте ответных
уступок с нашей стороны. А они не просто огромны, но и в чем-то катастро-
фичны для отечественной экономики. Взять хотя бы требование ВТО об
отказе от государственной поддержки отечественного авиапрома. В слу-
чае, если бы российское правительство согласилось с этим ограничени-
ем, отрасль можно было бы считать похороненной, а те 20 млрд. долла-
ров, которые российское правительство во главе с Михаилом Фрадковым
недавно выделило на ее поддержку, ситуацию бы не спасли.

Третья возможная уступка требованиям ВТО – отказ от поддержки аг-
ропромышленного комплекса. Правда, в самих США такая поддержка на
сегодняшний день в 40 раз больше, чем в России, но это почему-то не ка-
жется американцам излишним. Видимо, потому, что там всегда исповедо-
вали двойные стандарты, позволяя себе то, что не позволено соседу, и се-
годня такая логика подпитывается откровенно антироссийскими настрое-
ниями в правящей элите и в общественном мнении Америки. Весьма на-
думанным препятствием, похожим на придирку, для полноправного член-
ства нашей страны в международной торговой организации стало обилие
контрафактной продукции, якобы производящейся в России. При этом кри-
тиков не смущает пример Китая, который вообще завалил весь мир деше-
вой и некачественной продукцией, но тем не менее принят в ВТО. Правда,
для этого в течение 15 лет китайским официальным лицам пришлось вес-
ти долгие и изнурительные переговоры.

Похоже, что и российское руководство сегодня склоняется к такой же
тактике. Как недавно заявил российский Президент, «Россия хочет и будет
вступать в ВТО, но на условиях, приемлемых для российской экономики».
За этой дипломатичной фразой – перемена ориентиров, отказ от форми-
рованного вступления и откладывание решения до 2007 года. Одновре-
менно это и признание того, что вступление в ВТО абсолютно вредно для
российской экономики и что никаких очевидных преимуществ сегодня стра-
на не получит. Поэтому лучшим способом поддержания наших отношений
с западными партнерами становятся переговоры, которые уже сегодня ве-
дут либеральные представители российского правительства. Но даже им,
наиболее приемлемым переговорщикам для Запада, это пока плохо уда-
ется, о чем свидетельствует малоэффективное участие Германа Грефа в
саммите ВТО в Гонконге.

Отказ от формированного вступления в ВТО продиктован не только бу-
дущими, но и настоящими угрозами безопасности государства, как их по-
нимает российская властвующая элита. Об этом свидетельствует заявле-
ние, сделанное В.Путиным в Новосибирске, о намерении ограничить по-
явление в России филиалов иностранных банков. Это намерение горячо
поддержали представители отечественного банковского сектора, опаса-
ющиеся установления прямого контроля из-за океана за банковской сис-
темой России, находящейся фактически в рахитичном состоянии. Если не-
сколько лет назад в общественных кругах хотя бы говорили о банковской
реформе, то сегодня такие разговоры затихли сами собой, вследствие чего
решением этой проблемы никто не занимается.

Конечно, увязывание деятельности филиалов иностранных банков с по-
собничеством терроризму выглядит несколько неуклюже: иностранных бан-
ков у нас пока нет, а терроризма сколько угодно. Однако в перспективе, в
случае их появления, отслеживать финансовые потоки, направленные на
поддержку тех или иных враждебных действий, в том числе и подрывного
характера, будет действительно довольно сложно. Вместе с тем нельзя не
заметить синхронности в ограничении деятельности тех или иных коммер-
ческих и общественных структур, которые могут представлять потенциаль-
ную или реальную угрозу стабильности политического режима в России.

Собственно говоря, именно эти точки столкновения поссорили Рос-
сию с Западом, прежде всего с США. Последние устами своего президента
Джорджа Буша не раз заявляли о поддержке намерения России вступать
в ВТО. Только в 2005 году состоялось пять встреч двух президентов, и каж-
дый раз эта позиция неизменно подтверждалась. Однако в последнее вре-
мя в связи с нашумевшим законопроектом «О некоммерческих, неправи-
тельственных организациях», а теперь вот еще и с запретом открытия в
России филиалов иностранных банков, двусторонние отношения заметно
испортились. Отражением перемены погоды  в российско-американских
отношениях стала серия разоблачительных материалов в американской
прессе, названная некоторыми аналитиками «холодной пропагандистской
войной». «Соратник В.Путина причастен к отмыванию денег» - так пишет
«Уолстрит джорнел» о Леониде Реймане, министре связи России. «Полити-
ческое предательство Герхарда Шредера» - так отзывается «Вашингтон пост»
о согласии бывшего канцлера ФРГ возглавить комитет акционеров ком-
пании, призванной реализовывать проект Северо-Европейского газопро-
вода. Несмотря на то, что немецкая прокуратура не имеет претензий к
Л.Рейману, а обвинения его голословны и выглядят обыкновенной газет-
ной уткой, оба влиятельных издания требуют исключения России из «боль-
шой восьмерки», где ей вскоре предстоит председательствовать. Посколь-
ку влияние американских СМИ на государственную политику весьма су-
щественно, оно и впредь будет заметно осложнять двусторонние отноше-
ния, формируя на Западе не самый привлекательный образ России.

Но снежный ком разногласий не ограничивается только подпорчен-
ным  имиджем. В конце концов между США и их западными союзниками
также не во всем наличествует согласие. Как показало недавнее евро-
пейское турне госсекретаря Кондолизы Райс, европейцы и американцы
впервые за последние пятнадцать лет спорят между собой по поводу прав
человека, и связано это с обсуждением положения заключенных в тюрь-
мах ЦРУ, расположенных на военных базах ряда восточноевропейских
стран. Однако российско-американские противоречия все же куда серь-
езнее, поскольку опять-таки затрагивают наши интересы на Востоке. Один
такой интерес – Иран, чей лидер в последнее время демонстративно на-
рывается на международный скандал и, похоже, испытывает от этого при-
лив вдохновения. Другой интерес – Сирия, с которой российская компа-
ния «Стройтрансгаз» недавно заключила контракт на поставки газа, не-
смотря на очередное обострение ситуации вокруг этой страны, связанное
с расследованием убийства бывшего премьер-министра Ливана Харири,
в котором обвиняются сирийские спецслужбы. Далеко не единомышлен-
ники во многих других вопросах, на этот раз против Сирии объединились
Д. Буш и Ж.Ширак: последнего связывала с убитым личная дружба. Если в
ближневосточном регионе возникнет хаос, то он неизбежно коснется и
России. Но Сирия – это сердце Ближнего Востока, а тот, в свою очередь, -
сердце мира. Если оно начнет биться не в такт, миру мало не покажется.

Александра ГЛУХОВА, доктор политических наук, профессор ВГУ.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Новый
поворот

Не без гордости главный врач
Ольховатской районной больни-
цы Петр Шабанов показывает
терапевтическое отделение. Сте-
ны, потолки светятся свежей бе-
лизной.

- Трубопроводы заменили.
Стройматериалы современные.
Если не на век, то на десятиле-
тие точно хватит. Послужат, - го-
ворит Петр Яковлевич.

Он открывает двери кабине-
тов:

- Здесь размещаем лаборато-
рию. Для врача и пациента усло-
вия, согласитесь, прекрасные.
Новое оборудование.

В больничных палатах, а отде-
ление рассчитано на сорок  мест,
по-домашнему уютно. Новая ме-
бель.

- Лет двадцать, наверное, так
основательно не ремонтировали.
Что интересно – обошлись без
бюджетных средств, – поясняет
Петр Яковлевич.

В Ольховатке создан и дей-
ствует благотворительный фонд
«Надежда». Накопленные деньги
расходуются целенаправленно и
гласно. А еще попросили поуча-
ствовать в ремонте материально
коллективы ведущих предприя-
тий – такие, как сахарный ком-
бинат, возглавляемый Юрием
Мисайловым. Откликнулись
предприниматели и руководите-
ли предприятий Нина Неровная,
Александр Дволучанский, Алек-
сандр Петров, Игорь Подосинни-
ков, Александр Спиваков и дру-
гие.

Как-то в рабочей поездке по
району был глава областной ад-
министрации Владимир Кулаков.
Показали ему, как «всем миром»
обновляется больница. Пошути-
ли: мол, голь на выдумку хитра.
Владимир Григорьевич поддер-
жал медиков не только словом, но
и делом. Сюда поступает теперь со-
временное оборудование.

На очереди такой же ремонт
детского отделения.

А еще Шабанов сообщил, что
в селах Костово, Шапошниковке,
работают врачебные амбулато-
рии. В каждой есть кабинеты фи-
зиотерапевтические, стоматоло-
гические, лаборатории. За ними
закреплены машины «скорой по-
мощи».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Ольховатский район.

Надежда на
«Надежду»

МЕДИЦИНАПенсионный фонд:
15 лет на службе у людей
Сегодня,  22 декабря,   страна
отмечает 15-летие Пенсионного
фонда России.  Вехи биографии
государственного учреждения,
основные показатели его  дея-
тельности по реализации социаль-
ной политики Президента и
Правительства РФ за минувший
период, отражены в материале,
представленном редакции  одним
из крупнейших подразделений
Пенсионного фонда РФ,  -
отделением ПФР по
Воронежской области.
Свое начало отделение Пенсионного

фонда России по Воронежской области
берет  8 февраля 1991 года, когда оно
было создано в соответствии с поста-
новлением Правления Пенсионного
фонда РСФСР №1.  По числу пенсионе-
ров отделение занимает второе место
в Центральном федеральном округе.

Общий объем пенсионных платежей
и других  компенсаций, выполняемых
пенсионными органами Воронежской
области, в 2005 году ежемесячно пре-
вышает 2 млрд. 107 млн. руб.

Территориальные органы ПФР вклю-
чают: областное  отделение по Воронеж-
ской области, управления ПФР в 32
сельских районах, 6 управлений в г.Во-
ронеже  и  управление  г.Нововороне-
жа.

Сегодня 1815 специалистов работа-
ют в 39 городских и районных управле-
ниях ПФР и областном Отделении. Из них
97% имеют высшее и среднее специаль-
ное образование. Кадровый состав ра-
ботников пенсионных органов области
включает в себя: 733 специалиста от-
делов по назначению и выплате пенсий,
256 сотрудников отделов организации
персонифицированного учета и взаимо-
действия со страхователями и застрахо-

ванными лицами, 81 работник по на-
значению и выплате ЕДВ, 43 специали-
стов по автоматизации, 39 юрискон-
сультов и др.  145 специалистов фонда
по области имеют стаж трудовой дея-
тельности в пенсионных органах свыше
10 лет.

Отделение ПФР по Воронежской об-
ласти возглавляли: Юрий Иванович Се-
реда, Александр Владимирович Кобы-
линский. С 1 января 2003 года управ-
ляющим Воронежского отделения Пен-
сионного фонда является Александр
Федорович Меркулов.

Ежегодно в области назначается бо-
лее 40 тыс. пенсий, производится свы-
ше 100 тыс. перерасчетов. Более 70%
новых назначений производится в деся-
тидневный срок. Осуществляется  пере-
расчет и корректировка страховой час-
ти трудовой пенсии.

В целях повышения уровня и каче-
ства обслуживания населения, сокра-
щения времени приема граждан, сокра-
щения документооборота, а также авто-
матизации контроля за назначением и
перерасчетом пенсий в 23 районах об-
ласти организованы клиентские служ-
бы, до конца 2005 года планируется
оборудовать рабочие места для специ-
алистов клиентских служб еще 9 сельс-
ких районов.

Специалистами Отделения разрабо-
тан Порядок организации предвари-
тельной работы по досрочному назначе-
нию трудовых пенсий по старости на тер-
ритории Воронежской области пенсио-
неров.

Продолжается работа по осуществле-
нию ежемесячных денежных компенса-
ций в соответствии с Законом о замене
натуральных льгот денежными выплата-
ми. В региональный сегмент Федераль-
ного Регистра лиц, имеющих право на

получение государственной социальной
помощи, по состоянию на 1 декабря
2005г. включено 343,2 тыс. человек. В
составе регистра 63,7% инвалидов,
17,8% ветеранов, 10,6% несовершенно-
летних узников, 7,9% граждан, подвер-
гшихся радиационному воздействию.
Ежемесячный лимит расходов на вып-
лату денежных компенсаций составля-
ет 244,8 млн. руб.

Начиная с 1 мая 2005 года,  в облас-
ти производится выплата дополнитель-
ного материального обеспечения
68 448 гражданам. Объем средств, еже-
месячно направляемых на выплату до-
полнительного материального обеспе-
чения, составляет более 60 млн. руб.

С 1997 года внедрена система инди-
видуального (персонифицированного)
учета, в которой фиксируются все пла-
тежи, сделанные работодателями в ин-
тересах своих работников.  Отделением
принято и разнесено на лицевые счета
застрахованных лиц 13,2 миллиона до-
кументов персонифицированного учета,
касающихся пенсионных прав граждан.
Эти сведения необходимы для проведе-
ния конвертации (преобразования) пен-
сионных прав, приобретенных гражда-
нами до 01.01.2005г., в сумму расчет-
ного пенсионного капитала. При выхо-
де на пенсию от этой суммы будет в зна-
чительной мере зависеть размер буду-
щей трудовой пенсии.

Организован прием индивидуаль-
ных сведений с электронно-цифровой
подписью, находит развитие «бескон-
тактный» способ приема документов от
страхователей, т.е. представление све-
дений по каналам электронной связи,
в т.ч. через Интернет. В январе 2005
года внедрена в техническую эксплуа-
тацию автоматизированная система
«Электронный архив документов персо-

нифицированного учета ПФР», которая
позволяет упорядочить хранение ориги-
налов документов, поиск и их извлече-
ние.

Фонд ежегодно осуществляет рас-
сылку извещений об объеме пенсион-
ных прав граждан и обязательствах го-
сударства перед ними. В 2005 году ин-
формационные письма получили: 884,7
тысячи застрахованных, имеющих в
структуре пенсии накопительную часть,
и 314,5 тысячи человек, имеющих толь-
ко страховую часть пенсии. Таким обра-
зом, каждый работник ежегодно полу-
чает отчет о состоянии заработанных им
пенсионных прав: о размерах перечис-
ленных работодателей взносов в  об-
щем объеме его пенсионного капитала.

На оказание адресной социальной
помощи пенсионерам за  последние
шесть лет были выделены средства ПФР
на сумму свыше 52 млн. руб.  Помощь
оказывалась в виде единовременной
материальной выплаты малоимущим
пенсионерам и инвалидам, а также при-
обретались санаторно-курортные путе-
вки,  кресло-коляски, слуховые аппара-
ты, оказана материальная помощь на
газификацию 200 домовладений  пен-
сионеров, проводилась подписка на га-
зету «Достоинство».

К 60-летию Победы оказана адрес-
ная помощь 47726 неработающим тру-
женикам тыла, награжденным медалью
«За доблестный труд в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.», на сум-
му 24 млн. руб.

В 2005 году 4770 неработающих
пенсионеров получили материальную
помощь ко  Дню пожилых людей, Дню
инвалида. 2785 малообеспеченным
пенсионерам оказана материальная
помощь на сумму почти 1,5 млн. руб.

Подводя итоги деятельности Пенси-
онного фонда, следует подчеркнуть, что
пенсионная реформа, начавшаяся с
принятия в 2001 году нового пенсион-
ного законодательства и вступления его
в силу с января 2002 года, стала круп-
нейшим на сегодня социальным проек-
том в Российской Федерации. Осуществ-
ляя ее, Пенсионный фонд России  уча-
ствует в  создании  высокотехнологич-
ной и эффективной системы,  которая
определяет  лицо социальной сферы
России  ХХI  века.

Реконструкция исторического здания драмтеатра

…А собственник кто?
Полтора месяца назад был опубликован
в «Коммуне» первый из запланированных
репортажей с реконструкции здания
драмтеатра. С тех пор изменилось очень
многое, в чём довелось убедиться автору
этих строк, снова побывавшему на днях в
здании, из которого уже эвакуированы
все театральные службы – остались
лишь сторожа.
Полностью демонтированы сцена и зрительный

зал; там, где не так давно располагались кресла для
публики, теперь – куча старых досок, осколки стек-
ла, ямы. Странно смотрится на этом фоне одинокий
соломенный стул, когда-то, вероятно, бывший час-
тью реквизита (на снимке). Разобрана разрушав-
шаяся маршевая лестница, по которой ещё совсем
недавно ходили рабочие.

На пятом этаже, в репетиционном зале, остал-
ся рояль. Уже никто из труппы, наверное, не смо-
жет вспомнить, как давно появился он здесь. Из-
начально было ясно, что по лестнице, находив-

шейся в аварийном состоянии, его не вынести.
Решение, впрочем, удалось найти: весной, когда
вскроют крышу, рояль извлекут через образовав-
шуюся дыру с помощью подъёмного крана.

Каждую пятницу в здании проводятся планёр-
ки с участием представителей генподрядчика –
ООО «АТ-Стройсервис», заказчика - объединён-
ной дирекции по строительству и газификации
Воронежской области, управления культуры и
туризма обладминистрации, государственной
инспекции охраны историко-культурного насле-
дия Воронежской области, всех субподрядчиков
(на снимке). Ход работ, как известно, взял под
личный контроль губернатор Владимир Кулаков
– в пятничных встречах активно участвуют и его
замы. А вот представителей мэрии на планёрке
пока лишь ждут. Строительно-ремонтной брига-
де предстоит до конца года освоить 15,5 милли-
она рублей. Управление культуры и туризма обл-
администрации до конца года оплачивает теат-
ру все коммунальные услуги. После передачи

старого здания подрядчику к нему перейдут и
заботы по оплате тепла и света.

На данный момент основной проблемой,
тормозящей работу, похоже, следует признать
ситуацию с застеклённой аркой в задней части
театра. По проекту здесь должен быть пожар-
ный проезд. Однако выяснилось, что земля на
участке находится ныне в частной собственно-
сти. История, по словам директора театра име-
ни А.В. Кольцова Игоря Чижмакова, очень дав-
няя и запутанная, началась ещё в начале девя-
ностых. Когда-то здесь располагался киоск, по-
том киоск перепродали, в дальнейшем хозяе-
ва земли, где проходят сейчас теплотрасса и
кабельный канал, менялись неоднократно…
Впрочем, нынешних собственников земли всё
же удалось найти. Возможно, результаты пере-
говоров с ними станут известны участникам
ближайшей планёрки.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Торжественная церемония подведения итогов
и награждение победителей региональной премии
в области развития связей с общественностью ста-
ла кульминацией проходившей в Воронеже реги-
ональной научно-практической конференции «Дни
PR Центрального Черноземья», в которой приняли
участие представители Москвы, Белгорода, Воро-

нежа, Старого Оскола, Тамбова и других городов
России.

«Дни PR Центрального Черноземья» – это первый
региональный форум,  объединивший профессиона-
лов в сфере связей с общественностью, заинтересо-
ванных   в становлении регионального PR-рынка. Про-
ведение конференции было нацелено в первую оче-

редь на формирование профессионального коммуни-
кационного пространства.

В завершении ее состоялось самое знаменатель-
ное событие для PR-сообщества Центрального Чер-
ноземья: подписан Меморандум, который официаль-
но подтверждает, что премия «RuPoR» входит в систе-
му профессиональных конкурсов федерального и ре-
гионального уровня в области развития обществен-
ных связей. Подписанный Меморандум был передан
Надежде Явдолюк, исполнительному директору Наци-
ональной премии «Серебряный Лучник».

   Как уже сообщала «Коммуна», лучшие работы пре-
мии «RuPoR» будут выдвинуты на соискание Националь-
ной премии в области развития общественных связей
«Серебряный Лучник» 2005 года, подведение итогов
которой пройдет 25 января в Москве. В числе первых
на «Серебряный Лучник» отправится пиар-проект на-
шего архитектурно-строительного университета.

Галина РОХМИН.

В чьих руках рупор
Деревянный рупор – главный приз, за который боролись 36 участников первого открытого
регионального конкурса среди представителей профессионального сообщества в сфере
развития связей с общественностью Центрального Черноземья «RuPoR». Изюминкой конкурса
стал единодушно признанный экспертами и жюри пиар-проект «Толерантность – норма жизни»
Воронежского государственного архитектурно-строительного университета в номинации
«лучшая студенческая работа».

Представьте ситуацию. Село Верхние Марки
Каменского района. Самая что ни на есть степ-
ная глубинка. Давным-давно сюда проложена тру-
ба газопровода высокого давления. Лет десять
назад жители могли бы попрощаться с печным
дымком над крышей дома - забыть тяжкие хлопо-
ты о дровах и угле, не маяться с вечной копотью и

на Сторожева, односельчане Стефан Сергеевич
Камагуров, Николай Яковлевич Стрельцов ста-
нут мне помощниками во всех начинаниях.

Без помощи районной администрации и, осо-
бенно, депутата областной Думы Вячеслава Алек-
сеевича Астанкова вряд ли бы «ожили» чертежи
и закипела работа. Когда газораздаточный пункт
привезли, люди поверили: будем с газом!»

По Верхним Маркам от двора ко двору «заша-
гали» стойки, а по ним и по траншеям тянули нити
трубопроводов. Разбирали, выбрасывали до чер-
на как в аду прокоптелые печные кирпичи из до-
мов. Вместо них устанавливали газовые котлы.
«Мастер Николай Наливкин до чего душевный
человек, и расскажет, и покажет - как лучше га-
зифицировать подворье. Не получается что у его
работников, сам засучивает рукава и берется за
инструменты. Жара летом держалась африканс-
кая, но мужики не отсиживались в холодочке».

А нынче в селе и у его главы праздник.
Встречали хлебом-солью гостей - депутата

Вячеслава Астанкова, главу Каменской район-
ной администрации Василия Белых и газовиков.
Этот день запомнится не только взрослым, но и
малышу Диме Рябоконеву. Ему, в чьих руках быть
будущему селу, и гостям доверили разрезать
красную ленточку у газораздаточного пункта, над
которым ярко вспыхнул факел.

Не помешал напустившийся в тот час пролив-
ной ливень.

«Дождь всегда на счастье», - говорила радост-
ная Вера Федоровна, держала растерянно вро-
де не ей предназначенный роскошный букет цве-
тов, который нежданно-негаданно вручили одно-
сельчане - как награду за труды праведные в но-
вой должности.

- Работы у нас впереди непочатый край, - гово-
рила Вера Федоровна. - Сейчас газифицируем
подворья в первых 28 семьях, а на территории ад-
министрации проживает 270 семей... Это важный
шаг, за которым, надеюсь, начнет оживать произ-
водство на селе. Нас берет под крыло сельхозпред-
приятие «Родина» Лискинского района.

Петр ЧАЛЫЙ.
На снимке: глава Марковской сельской ад-

министрации Вера Федоровна Осадченко (спра-
ва) со своей главной помощницей - учительни-
цей Валентиной Ивановною Сторожевой.

Каменские факелы
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

сажей, обустроить ванную, баню с постоянной
горячей водой. Можно было бы из пещерного ка-
менного века шагнуть в современный мир. На
городской лад перевести опостылевший быт. Газ
на околице! А менявшееся сельское начальство
лишь бессильно разводило руками и кивало в
сторону далекого Кремля.

На прошедших выборах избиратели из сел
Верхние Марки и Марки, из хуторов Козки, Рож-
дественский, Себелев взяли и выбрали главой
местного самоуправления учительницу Осадчен-
ко. Вера Федоровна по образованию историк,
последние годы работала директором школы. И
вот она собрала людей и объяснила, что под ле-
жачий камень вода не течет. «Второго апреля со-
гласились внести деньги на строительство улич-
ного газопровода первые, я их называю, семе-
ро смелых, - рассказывает Осадченко. - Нашлись
свои агитаторы. Учительница Валентина Иванов-
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ПРИНЯТЫ
Законы· «О бюджете территориального фонда обязатель-

ного медицинского страхования Воронежской облас-
ти на 2006 год»· «Об оказании юридической помощи на террито-
рии Воронежской области бесплатно»· «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О здравоохранении в Воронежской области»· «О некоторых особенностях оборота земель сель-
скохозяйственного назначения Воронежской облас-
ти»· «О размере и порядке выплаты денежных средств
опекуну (попечителю) на содержание детей»· «О порядке решения вопросов местного значе-
ния вновь образованных поселений Воронежской об-
ласти»· «О дополнительном материальном обеспечении
Героев Социалистического Труда и полных кавалеров
ордена Трудовой Славы»·«Об утверждении заключения от имени Воронеж-
ской области договоров и соглашений».· «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О предоставлении гражданам в собственность

бесплатно сельскохозяйственных угодий, находящихся
в постоянном (бессрочном) пользовании  сельскохозяй-
ственных организаций»

Законопроекты во 2-м чтении· «Об областном бюджете на 2006 год»

Законопроекты в 1-м чтении· Устав Воронежской области· «О сборах на выдачу, продление срока действия
и переоформление лицензий на розничную продажу ал-
когольной продукции на территории Воронежской об-
ласти»· «О государственном регулировании отдельных
правоотношений в сфере производства и оборота эти-
лового спирта, алкогольной и спиртосодержащей про-
дукции на территории Воронежской области»

Постановления· О внесении изменений в постановление Воро-
нежской областной Думы «Об областной целевой про-
грамме «Развитие системы жилищного ипотечного кре-
дитования населения Воронежской области на 2005-
2010 годы»· О внесении изменений в постановление област-
ной Думы от 16 декабря 2003 года № 742-III-ОД «Об
областной целевой программе «Реформирование про-

мышленного сектора уголовно-исполнительной систе-
мы Воронежской области и содействие трудовой заня-
тости осужденных на 2004-2005 годы»· О внесении изменений в постановление Воро-
нежской областной Думы от 30 сентября 2004 года
№  941-III-ОД «Об областной целевой программе «Он-
кология на 2004-2007 годы»· О признании утратившими силу постановлений
Воронежской областной Думы по вопросам аренды го-
сударственного областного имущества· О внесении изменений в постановление Воро-
нежской областной Думы от 27 февраля 1998 года
№  325-II-ОД «О комиссии по правам реабилитирован-
ных жертв политических репрессий»

Обращения· К заместителю Председателя Правительства Рос-
сийской Федерации – министру обороны Российской
Федерации С.Б.  Иванову по вопросам улучшения пен-
сионного обеспечения ветеранов военной службы.

УТВЕРЖДЕНЫ
· Областная целевая программа «Развитие и под-

держка малого предпринимательства в Воронежской
области на 2006-2009 годы»

Против контрафактного спиртного

Актуальность этих будущих норматив-
ных актов на виду у всех и не требует до-
казательств. Общеизвестно, что, к сожа-
лению, сегодня на долю «левой» водки
приходится от 40 до 50 процентов рынка.
От некачественного алкоголя в стране
умирает по 40 тысяч граждан в год. Зако-
нопроекты, одобренные в первом чтении,
как раз и призваны обеспечить качество
реализуемой алкогольной продукции,
обезопасить население от «паленой» вод-
ки.

Разработка этих нормативных актов
вызвана необходимостью приведения в
соответствие с федеральным законода-
тельством полномочий субъекта и созда-
ние правовых условий для осуществления
на территории области лицензирования
и декларирования розничной продажи ал-
когольной продукции, государственного
контроля за соблюдением законодатель-
ства, регулирующего производство и обо-

рот этилового спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции.

С 1 января будущего года вступают в
действие два федеральных закона №102-
ФЗ «О внесении изменений в Федераль-
ный закон «О государственном регулиро-
вании производства и оборота этилового
спирта, алкогольной и спиртосодержащей
продукции» и № 114-ФЗ «О сборах за вы-
дачу лицензий на осуществление видов де-
ятельности, связанной с производством и
оборотом этилового спирта, алкогольной
и спиртосодержащей продукции». Этими
федеральными законодательными актами
изменены и дополнены полномочия
субъектов РФ в сфере государственного
регулирования и оборота алкогольной про-
дукции, порядка взимания и установление
размера сборов за выдачу лицензий на ее
розничную продажу.

В соответствии с законопроектом о
государственном регулировании в сфере

производства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и спиртосодержащей про-
дукции, ее розничная продажа осуществ-
ляется только при наличии лицензий и при
условии предварительной оплаты. Не до-
пускается продажа алкоголя в розницу в
детских, образовательных и медицинских
учреждениях, организациях культуры,
физкультурно-оздоровительных и спор-
тивных сооружениях, несовершеннолет-
ним, без сопроводительных документов,
сертификатов и маркировки.

Ограничения коснутся и реализации
крепких напитков в ларьках, киосках, па-
латках и лотках.

Законопроектом предусмотрено, что
розничную продажу алкогольной продук-
ции вправе осуществлять организации,
имеющие оплаченный уставный капитал
не менее 300 тысяч рублей. На организа-
ции общественного питания это требова-
ние не распространяется.

Второй законопроект «О сборах за вы-
дачу, продление срока действия и пере-
оформление лицензий на розничную про-
дажу алкогольной продукции на террито-
рии Воронежской области» устанавлива-
ет сбор за выдачу лицензий в размере 50
тысяч рублей, независимо от количества
торговых объектов организации, которые
будут осуществлять розничную продажу.

В настоящее время за выдачу лицен-
зий или копии лицензии взимается сбор
в размере десятикратного минимально-
го размера оплаты труда. При осуществ-
лении лицензионной деятельности на не-
скольких территориально обособленных
объектах плательщик уплачивает сбор
отдельно за право осуществления дея-
тельности на каждом объекте.

Сегодня в Воронежской области роз-
ничную продажу алкогольной продук-
ции осуществляют 2870 лицензиатов
более чем на 5200 торговых объектах.
То есть в среднем два объекта на одно-
го лицензиата. Таким образом, средняя
стоимость лицензии на розничную про-
дажу алкогольной продукции с учетом
сбора за рассмотрение заявления со-
ставляет 2300 рублей. Лицензии выда-
ются со сроком действия три года, тог-
да как после 1 января 2006 года мак-
симальный срок их действия будет со-
ставлять пять лет.

Закон необходимо принять в этом
году. Однако у депутатов возник ряд воп-
росов. Главный из них: как это скажется
на сфере торговли и прежде всего на
добросоветных предпринимателях. По-
этому законопроекты решено отложить,
провести дополнительные консультации,
глубже проработать вопрос.

В первом чтении принят пакет крайне важных «спиртовых законопро-
ектов» - «О государственном регулировании отдельных правоотноше-
ний в сфере производства и оборота этилового спирта, алкогольной и
спиртосодержащей продукции на территории Воронежской области» и
«О сборах за выдачу, продление срока действия и переоформление
лицензий на розничную продажу алкогольной продукции на территории
Воронежской области».

В ПЕРВОМ ЧТЕНИИ

ПОЗИЦИЯ

Отчет о пресс-конференции
председателя Воронежской
областной Думы
Владимира Ивановича
КЛЮЧНИКОВА читайте
на 4-й странице.

- Петр Иванович, инициато-- Петр Иванович, инициато-- Петр Иванович, инициато-- Петр Иванович, инициато-- Петр Иванович, инициато-
ром создания консульром создания консульром создания консульром создания консульром создания консультативно-тативно-тативно-тативно-тативно-
го молодежного совета высту-го молодежного совета высту-го молодежного совета высту-го молодежного совета высту-го молодежного совета высту-
пили вы. Чем это было обус-пили вы. Чем это было обус-пили вы. Чем это было обус-пили вы. Чем это было обус-пили вы. Чем это было обус-
ловлено?ловлено?ловлено?ловлено?ловлено?

- Создание молодежного со-
вета продиктовано самим на-
званием нашего комитета. При-
нимать решения по вопросам,
касающимся молодежной поли-
тике вне зависимости от самой
молодежи – не совсем правиль-
но. Уже неоднократно законода-
тели (и даже на федеральном
уровне) ошибались, голосуя за
нежизнеспособные законы с
точки зрения их реализации и
актуальности для молодого по-
коления.

Мало просто общаться с мо-
лодежью, необходимо прислу-
шиваться к их мнению на офи-
циальном уровне. Для того что-
бы принять любой закон о моло-
дежной политике, нужно доско-
нально изучить проблему и по-
советоваться с теми, для кого
этот закон пишется. Иначе по-
следствия могут быть непред-
сказуемы. Став председателем
комитета по делам молодежи и
спорту, я подал идею о формиро-
вании такого совета. Депутаты
меня поддержали, и теперь все
наши заседания проходят со-
вместно с представителями об-
щественных молодежных орга-
низаций и объединений.

- По какому принципу фор-- По какому принципу фор-- По какому принципу фор-- По какому принципу фор-- По какому принципу фор-
мировался молодежный со-мировался молодежный со-мировался молодежный со-мировался молодежный со-мировался молодежный со-
вет?вет?вет?вет?вет?

- Казалось бы, мы все в кур-
се того, что на сегодняшний день
волнует молодежь. Однако что-
бы говорить об их проблемах на
языке законотворческой дея-
тельности, нужен целый спектр
мнений и пожеланий. Именно
поэтому в совет входят члены 30
самых разных молодежных
организаций. Нам важно слы-
шать мнение и школьников, и
студентов, и аспирантов. Мы
стремились к тому, чтобы это не
был совет, лояльный какой-то
определенной политической
партии. Ребята все совершенно
разные, у каждого свои идеи. Но
все они лидеры среди своих
сверстников. К их мнению при-
слушиваются и их уважают.

- За то время, как ребята- За то время, как ребята- За то время, как ребята- За то время, как ребята- За то время, как ребята
стали принимать столь непос-стали принимать столь непос-стали принимать столь непос-стали принимать столь непос-стали принимать столь непос-
редственное участие в законо-редственное участие в законо-редственное участие в законо-редственное участие в законо-редственное участие в законо-
дательной деятельности, онидательной деятельности, онидательной деятельности, онидательной деятельности, онидательной деятельности, они
сами меняются?сами меняются?сами меняются?сами меняются?сами меняются?

- Конечно. Хотя прошло не так
много времени, однако уже ус-
пели проявиться их характеры.
Причем и в положительном, и в
отрицательном смысле. Актив-
ная работа и целеустремлен-
ность дают результаты. Вот, на-
пример, Алексей Хренов избран
представлять Воронежскую об-
ласть в молодежной палате при
Государственной Думе. Павел
Квачев тоже стал «молодежным
лицом» региона в законодатель-
ном собрании страны. Подают
большие надежды Константин
Квасов и Сергей Жданов. То
есть они уже доказали, что спо-
собны возглавлять молодежные
объединения области.

Некоторых же мы уже исклю-
чили из молодежного совета.
Конечно, это была жесткая
мера. И она вызвала неодно-
значную реакцию у членов ко-
митета и совета. Но это исклю-
чение - особенность становле-
ния такой организации как мо-
лодежная. Необходимо было
обозначить, что это не клуб по
интересам, куда «зашел-вышел».
Это серьезная работа, результа-
ты которой оценивают впослед-

Петр СЕМЕНОВ, председатель комитета по делам
молодежи и спорту, фракция «Единая Россия»:

Молодежный совет –
это не клуб по интересам

Комитет по делам молодежи и спорту в нынешнем созыве
областной Думы принял совершенно иной облик. Сложно не
заметить это и по составу комитета, и по их реальным делам.
Несмотря на недолгий срок (с марта этого года), депутаты
действительно качественно успели «проработать» многие
актуальные вопросы и начать реализовывать принятые про-
граммы. В прямом смысле слова, темп всему комитету зада-
ет его председатель – Петр СЕМЕНОВ. Именно ему принадле-
жит идея создать консультативный совет по молодежной
политике при областной Думе. Совместная работа законо-
творцев с теми, для кого они законы и создают, быстро дала
положительный результат. Так что теперь, по общему мне-
нию, настала пора идти дальше – создать молодежный пар-
ламент. Обо всем этом и о планах на следующий год – беседа
с председателем комитета.

ствие все жители Воронежской
области.

– Петр Иванович, насколько– Петр Иванович, насколько– Петр Иванович, насколько– Петр Иванович, насколько– Петр Иванович, насколько
активной вам кажется воро-активной вам кажется воро-активной вам кажется воро-активной вам кажется воро-активной вам кажется воро-
нежская молодежь? Тнежская молодежь? Тнежская молодежь? Тнежская молодежь? Тнежская молодежь? Трурурурурудно лидно лидно лидно лидно ли
объединить молодых людей наобъединить молодых людей наобъединить молодых людей наобъединить молодых людей наобъединить молодых людей на
какое-то общее дело?какое-то общее дело?какое-то общее дело?какое-то общее дело?какое-то общее дело?

– То, что молодежь наша лени-
ва и ничего не желает делать, при-
думали люди, которые должны
были с этой молодежью работать,
но не работали. Современная мо-
лодежь намного сильнее нашего
поколения. Я серьезно говорю.
Такого потока информации, кото-
рый существует сейчас, у нас и
близко не было. Не было откры-
тости, свободы мысли, выбора.
Конечно, я люблю и уважаю такую
организацию, как комсомол. Но
нельзя, чтобы все молодые люди
ходили в одинаковых рубашках и
галстуках, тем более – читали оди-
наковые книги или, не дай Бог,
одинаково думали. Нельзя чело-
века ни к чему принуждать, чело-
века можно только заинтересо-
вать. Тем более – молодого чело-
века. К сожалению, есть у нас
группа «политиканчиков», которая
пытается использовать молодежь
в угоду своим нереализованным
амбициям. Это неприятно.

- Идея создания совета себя- Идея создания совета себя- Идея создания совета себя- Идея создания совета себя- Идея создания совета себя
оправдала?оправдала?оправдала?оправдала?оправдала?

- В основном цель достигнута.
Совет не только себя оправдал, в
том плане, что начал активную
работу. Но, помимо этого, функ-
ции и задачи совета значительно
расширились. За это время и ре-
бята посмотрели друг на друга
другими глазами. Они смогли оце-
нить себя и свои силы. Многие из
них находились как бы в изоля-
ции. Они общались только с
«ближним кругом», выполняя одну
задачу. Ни в коем случае нельзя
использовать нашу молодежь для
достижения политических целей.
Я за то, чтобы у молодежи была
полнейшая свобода выбора
партий, направлений.

Сейчас уже назрела необхо-
димость двигаться дальше: от
совета по молодежной политике
при комитете перейти к моло-
дежному парламенту. Функции
совета стали намного шире. Это
теперь не только «консультатив-
ный» орган. Ребята на высоком
уровне проводят экспертные
оценки законопроектам и всем
нашим решениям. К тому же они
проводят огромный объем работ
по организации мероприятий для
молодежи области, разрабаты-
вают и реализовывают проекты,
подключаются к социальным ак-
циям.

- Что уже сделано для форми-- Что уже сделано для форми-- Что уже сделано для форми-- Что уже сделано для форми-- Что уже сделано для форми-
рования молодежного парла-рования молодежного парла-рования молодежного парла-рования молодежного парла-рования молодежного парла-
мента?мента?мента?мента?мента?

- Это должно быть молодежное
объединение Воронежской обла-
сти, с разветвленной сетью «фи-
лиалов». В каждом районе облас-
ти, в каждом районе города будут
созданы свои центры. Я уверен,
что там, на местах, ребята ждут,
когда же у них появится возмож-
ность проявить себя. Ведь это
молодые, активные люди нового
времени. Они хотят общаться, со-
трудничать, соревноваться, пред-
ставляться на областном уровне.
Мы обязаны дать им такую воз-
можность. В некоторых районах
подобные органы уже работают –
в Таловском, Борисоглебском.
16 декабря прошла презентация-
акция объединения молодежи
всего Семилукского района. Это
было великолепное действие, на-
правленное на сплочение всех
молодежных организаций райо-
на. Я как будто снова вступил в
комсомол – такие вот чувства! И

подобные презентации пройдут
во всех районах области. Мы уже
обратились к депутатам област-
ной Думы с инициативой принять
закон о молодежном парламенте.
Думаю, что в январе он будет при-
нят.

- Непременно возникнут- Непременно возникнут- Непременно возникнут- Непременно возникнут- Непременно возникнут
сложности. В первую очередь,сложности. В первую очередь,сложности. В первую очередь,сложности. В первую очередь,сложности. В первую очередь,
это коснется финансовой сторо-это коснется финансовой сторо-это коснется финансовой сторо-это коснется финансовой сторо-это коснется финансовой сторо-
ны вопроса.ны вопроса.ны вопроса.ны вопроса.ны вопроса.

- Препятствия всю жизнь были
и будут. Для этого мы и избраны,
чтобы их преодолевать. Ни одно
дело не бывает без трудностей на
пути. Чем больше делаешь, есте-
ственно, больше препятствий, и
тем успешней наше дело. Песси-
мистические настроения - это за-
кономерно. С нового года вступа-
ет в силу закон о местном само-
управлении, дается финансовая
самостоятельность. Но ни один
закон не может разделить нашу
область на маленькие княжества
и князьков. И, прежде всего, мо-
лодежь не допустит этого. Патри-
отизм за область у ребят очень
высок.

- Каковы же итоги совмест-- Каковы же итоги совмест-- Каковы же итоги совмест-- Каковы же итоги совмест-- Каковы же итоги совмест-
ной работы депутатов и молоде-ной работы депутатов и молоде-ной работы депутатов и молоде-ной работы депутатов и молоде-ной работы депутатов и молоде-
жи?жи?жи?жи?жи?

– Думаю, несмотря на корот-
кий промежуток времени, коми-
тет по делам молодежи и спорту
неплохо поработал. Мы вышли с
двумя законодательными иници-
ативами в Государственную Думу.
Первая уже получила одобрение,
и с 1 января 2006 года закон
вступит в силу. Речь идет о посо-
бии на ребенка и единовремен-
ной выплате женщине при рож-
дении ребенка. Наше предложе-
ние состояло в том, чтобы едино-
временно при рождении ребен-
ка выплачивать 10 тысяч рублей,
на детей до полутора лет выпла-
чивать по два прожиточных ми-
нимума в месяц (примерно 5 ты-
сяч рублей), а от полутора до трех
лет – один прожиточный мини-
мум. Нас поддержали коллеги из
50  регионов. В Госдуме законо-
проект вынесли на рассмотрение
и приняли. Правда, изменили
суммы. Единовременная выпла-
та установлена в размере вось-
ми тысяч рублей, ежемесячное
пособие увеличено до 720 руб-
лей. Конечно, этого мало. Конеч-
но, мы ожидали большего. Тем не
менее первые результаты рабо-
ты есть, и теперь мы обязатель-
но выступим с такой же инициа-
тивой в следующем году.

Вторая законотворческая
инициатива касается жилья для
молодых семей. Мы предлагаем,
чтобы государство (федеральный
бюджет) полностью гасило про-
центную ставку по кредиту моло-
дым семьям, проживающим в
сельской местности. В городе,
как мы полагаем, для молодежи
максимальная ставка по ипотеч-
ному кредиту должна быть 5% го-
довых. Разницу берет на себя го-
сударство. Если в семье рожда-
ется ребенок, то сумма кредита
уменьшается на 50%. С рождени-
ем второго ребенка – уменьша-
ем сумму еще на 25%. При рож-
дении третьего ребенка кварти-
ра предоставляется бесплатно.

– Подсчитали, в какую сум-– Подсчитали, в какую сум-– Подсчитали, в какую сум-– Подсчитали, в какую сум-– Подсчитали, в какую сум-
му для федерального бюджетаму для федерального бюджетаму для федерального бюджетаму для федерального бюджетаму для федерального бюджета
обойдутся молодые семьи?обойдутся молодые семьи?обойдутся молодые семьи?обойдутся молодые семьи?обойдутся молодые семьи?

– Сейчас как раз этим занима-
емся, хотя, в принципе, считать
должны финансисты в Правитель-
стве. В любом случае, мы от сво-
ей идеи не откажемся. Получится
ее воплотить – можно будет гово-
рить о том, что мы действительно
заботимся о защите своей моло-
дежи.Материалы 10-го заседания областной Думы публикуются на 4-6-й стр.

С 1 января наступающего года воронежцы - Герои
Социалистического Труда и полные кавалеры ордена
Трудовой Славы будут получать дополнительные еже-
месячные выплаты.

Закон, содержащий эту норму, был принят депутатами
единогласно и сразу в двух чтениях. Область, можно ска-
зать, сделала важный шаг в интересах упорядочения сис-
темы поощрения своих наиболее отличившихся граждан.
Такую возможность органам государственной власти
субъектов Федерации дает Федеральный закон «О пре-
доставлении социальных гарантий Героям Социалистичес-

кого Труда и полным кавалерам ордена Трудовой Славы»,
разрешающий устанавливать дополнительные права и
льготы за счет средств бюджетов субъектов.

 Предложение о дополнительной прибавке к пенсии
для этой категории граждан прозвучало в начале осени,
автором его, как и автором законопроекта, был губерна-
тор. Депутаты в комитетах предварительно рассматрива-
ли законопроект, он получил безоговорочную поддержку.

Согласно принятому депутатами закону граждане Рос-
сийской Федерации, удостоенные звания Героя Социали-
стического Труда, и граждане Российской Федерации,

награжденные орденом Трудовой Славы трех степеней,
проживающие на территории области, с 1 января насту-
пающего года помимо льгот, установленных Федеральным
законом, будут получать ежемесячную денежную выпла-
ту в размере трех тысяч рублей.

Сегодня на территории области проживают 60 чело-
век - Героев Социалистического Труда и полных кавале-
ров ордена Трудовой Славы.

Выплачиваться эти деньги будут из областной казны, в
соответствии с законом Воронежской области об областном
бюджете на очередной финансовый год. Для реализации
закона в 2006 году потребуется 2  203  200 рублей.

Порядок предоставления ежемесячной денежной вып-
латы в ближайшем будущем будет разработан админист-
рацией Воронежской области.

Героям труда – по праву

Доверие и ответственность -
понятия одного
порядка

Доверие и ответственность -
понятия одного
порядка

Как и предполагалось, второе
чтение проекта областного бюд-
жета на 2006 год – решающий
этап бюджетного процесса - про-
шло по-деловому, без излишних
эмоциональных всплесков и дис-
куссий, выходящих далеко за
рамки предмета обсуждения.
Сказалась большая подготови-
тельная работа, проведенная
после принятия документа в пер-
вом чтении 23 ноября.

Как сообщил председатель
комитета по бюджету, налогам,
финансам и банковской деятель-
ности Александр Вериковский,Александр Вериковский,Александр Вериковский,Александр Вериковский,Александр Вериковский,
всего поступило 24 поправки. На
заседании профильного комите-
та и в ходе обсуждений были сня-
ты депутатами СергеемСергеемСергеемСергеемСергеем Почива-Почива-Почива-Почива-Почива-
ловымловымловымловымловым 8 поправок, Сергеем Ру-Сергеем Ру-Сергеем Ру-Сергеем Ру-Сергеем Ру-
даковым даковым даковым даковым даковым – 1 поправка, Серге- Серге- Серге- Серге- Серге-
ем Поймановым – ем Поймановым – ем Поймановым – ем Поймановым – ем Поймановым – 2 поправки,
группой депутатов Юрием Анохи-Юрием Анохи-Юрием Анохи-Юрием Анохи-Юрием Анохи-
ным, Алексеем Гным, Алексеем Гным, Алексеем Гным, Алексеем Гным, Алексеем Гаршиным аршиным аршиным аршиным аршиным и
Александром КАлександром КАлександром КАлександром КАлександром Корневыморневыморневыморневыморневым – 4 по-
правки.

На заседании Думы по реко-
мендации бюджетного комитета
приняты 3 поправки. Одна из

К общему знаменателю
Второе чтение законопроекта сблизило позиции, определило структуру
главного финансового документа области

них, внесенная группой депута-
тов Сергеем Лукиным, Викто-Сергеем Лукиным, Викто-Сергеем Лукиным, Викто-Сергеем Лукиным, Викто-Сергеем Лукиным, Викто-
ром Меснянкинымром Меснянкинымром Меснянкинымром Меснянкинымром Меснянкиным и НиколаемНиколаемНиколаемНиколаемНиколаем
КККККотельниковымотельниковымотельниковымотельниковымотельниковым, устанавливает,
что перечень строек и объектов
для государственных (област-
ных) нужд, по которому будет осу-
ществляться реализация облас-
тной адресной инвестиционной
программы, утверждается по-
становлением областной Думы
(первоначальный вариант зако-
нопроекта отводил это право ад-
министрации области).

Поддержаны поправки главы
администрации области, расши-
ряющие возможности исполни-
тельной власти для стимулирова-
ния бюджетов муниципальных
образований, добившихся пере-
выполнения бюджетных назна-
чений, и поправка, защищающая
интересы больных сахарным ди-
абетом.

Депутаты проголосовали и за
поправку Сергея РуСергея РуСергея РуСергея РуСергея Рудаковадаковадаковадаковадакова о за-
мене в названии графы слов
«Суммы субсидий» на слова «Сум-
мы субвенций».

Первый заместитель пред-

седателя областной Думы ТТТТТа-а-а-а-а-
тьяна Мещерякова тьяна Мещерякова тьяна Мещерякова тьяна Мещерякова тьяна Мещерякова на бри-
финге для журналистов про-
комментировала     главный итог
заседания:

- Мы удовлетворены тем, как
проходит принятие законопроек-
та. Это результат большой рабо-
ты на заседаниях комитетов, по-
иска компромиссов по многим
проблемным вопросам. Основ-
ная из принятых поправок – по
вопросам капитального строи-
тельства, так как в областном
бюджете закладывается более
одного миллиарда на эти цели.
Строительство сейчас в основ-
ном идет по инвестиционным
проектам, и депутаты хотели бы
знать все в деталях. Принято ре-
шение: областная Дума, после
того как федеральными органа-
ми будет сформирована инвести-
ционная программа для регио-
нов, в течение месяца будет ут-
верждать постановлением
объекты на 2006 год. Такое ком-
промиссное решение всех устро-
ило.

Надо отметить и то, что опре-

делены приоритеты в ипотечном
кредитовании.

Самый главный вопрос – сба-
лансированность бюджета, по-
скольку мы начинаем работать по
131-му Закону. Для нас и для му-
ниципальных образований здесь
много нового. На заседании фрак-
ции «Единая Россия» мы обсужда-
ли поправки наших депутатов, ко-
торые посчитали, что некоторые
районы будут обижены недофи-
нансированием. В этом вопросе
мы заняли очень активную пози-
цию и делаем все, чтобы муници-
пальные образования не постра-
дали. По «проблемным» районам
были созданы рабочие группы из
депутатов и специалистов Главно-
го финансового управления, мы
посмотрели, какими средствами
располагают на местах для вы-
полнения своих полномочий. Ос-
новные направления, конечно,
будут профинансированы. Что
касается капитального строи-
тельства, ремонта дорог, то они
еще не полностью просчитаны в
бюджете. Надеемся на то, что
главы муниципальных образова-

ний и депутаты местных предста-
вительных органов начнут рабо-
тать эффективнее по сбору нало-
гов, привлечению инвесторов,
словом, проявят больше само-
стоятельности. Это позволит
изыскать больше возможностей
для улучшений жизни населения.

Часто приходится слышать,
что областная Дума обижает го-
род Воронеж. Хочется, чтобы ме-
тодика формирования бюджетов
муниципальных образований
использовалась на благо жите-
лей областного центра. Но надо
отметить, что городские власти
не проявляют необходимой ак-
тивности в работе с депутатами
Облдумы. Мы хотели бы не в га-
зетах читать, что и где нарушено,
а видеть представителей города
в наших стенах, на рабочих груп-
пах. Например, в заседаниях
бюджетного комитета, членом
которого я являюсь, ни чиновни-
ки, ни депутаты города ни разу не
участвовали. Поэтому мы делаем
вывод, что Воронеж сегодня дос-
таточно серьезно представлен в
областном бюджете.
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О принципах
бюджетной
политики

Областной бюджет практичес-
ки сверстан. Определены доход-
ная и расходная части, утвержде-
ны нормативы отчислений в бюд-
жеты муниципальных образова-
ний, идет последняя стадия рабо-
ты над главным финансовым до-
кументом области. К чести депу-
татов этого созыва, надо отме-
тить, что многие спорные вопро-
сы удалось решить на уровне ко-
митетов. В Думе сегодня подо-
брались прекрасные профессио-
налы, люди, которые хорошо зна-
ют производство, экономику ре-
гиона, болевые точки области.

Доходная часть будущего
бюджета превышает уровень
нынешнего на 22 процента.
Трансфертов из центра мы полу-
чим в полтора раза больше, чем
в этом году. Но главная пробле-
ма все та же: как оптимальным
образом разделить бюджетные
средства и добиться того, чтобы
это всех устроило.

Бюджетная заявка на сегод-
ня обеспечивается лишь на 54
процента. Поэтому необходимо
четко рассчитать, сколько и куда
пойдет денег, какую точную сум-
му получит та или иная сфера, ру-
ководствуясь принципом: жить
надо по средствам. В нынешних
экономических условиях попыт-
ка жить по каким-то другим пра-
вилам приводит к банкротству.
И мы банкротим предприятия по
причине неправильно состав-
ленных планов.

Возможности дать больше,
чем установлено нормативами,
у нас нет. Эта истина лежит в ос-
нове недавно принятого облас-
тного закона о межбюджетных
отношениях. Поэтому главное,
на что должны быть направлены
усилия всех, кто нуждается в
средствах, – зарабатывать
деньги, настойчиво искать для
этого дополнительные возмож-
ности. Люди, которые сегодня
пришли во власть – от руково-
дителей области до глав админи-
страции каждого села, – долж-
ны научиться зарабатывать, И
это сегодня, повторю, пожалуй,
одна из главных задач власти.

За каждую вещь, каждую ус-
лугу нужно платить. Давайте бу-
дем принципиальными: в Воро-
неже, например, деньги есть, но
для того чтобы их взять, надо про-
явить настойчивость и принципи-
альность. Надо забыть, что Ваня
– твой друг, Маша – это дальняя
родственница Пети, а Петя –
седьмая вода на киселе началь-
ника. И если ты пришел на госу-
дарственную, муниципальную
службу, забудь об этом. Делай то,
что должен, для чего тебя люди
избрали. Для этого надо работать
день и ночь, минимум по 10 ча-
сов в сутки, а если того требует
дело, то и в выходные. Тогда мож-
но чего-то добиться.

Я сторонник жестких мер, и
не только в сфере бюджетной
политики. Порядок нужен во
всем. Даже, допустим, в обеспе-
чении безопасности дорожного
движения. Кто позволял пьяно-
му садиться за руль, калечить
жизнь другого человека?! Идет
сознательное нарушение всех

Владимир КЛЮЧНИКОВ, председатель Воронежской областной Думы:

Доверие и ответственность -
понятия одного порядка

Во вторник, 13 декабря, в пресс-центре регионального представительства информационного
агентства «Интерфакс» прошла встреча руководителя законодательного органа власти, предсе-
дателя областной Думы Владимира КЛЮЧНИКОВА с представителями средств массовой инфор-
мации. Тема пресс-конференции в преддверии нового календарного, а, следовательно, и финан-
сового года, как нельзя более актуальна – финансовая политика Воронежской области. Вопрос
вызвал большой интерес со стороны журналистов. В работе пресс-конференции  приняли учас-
тие сотрудники информационных агентств, корреспонденты федеральных, ведущих местных
изданий и электронных СМИ. Владимир Иванович подробно рассказал о завершающей стадии
работы над главным финансовым документом области, дал характеристику бюджетных пара-
метров, затронул ряд других злободневных и острых для области проблем, помимо этого руково-
дитель областной Думы ответил на многочисленные  вопросы представителей прессы. Мы
предлагаем вниманию читателей подробный отчет о встрече спикера с журналистами, в его
основе -  выдержки из выступления председателя областной Думы, структурированные согласно
затронутым в беседе темам и заданным в ходе встречи вопросам.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

правил и норм. Потому что так
человек хочет. А «за так хочется»
– надо заплатить. Хорошо за-
платить, чтоб впредь неповадно
было. К примеру, конфисковать
автомобиль у горе-водителей,
которые садятся за руль в не-
трезвом состоянии.

Итоги проверки:
сенсаций не будет

В Воронежской области за-
кончилась внеплановая провер-
ка Счетной палаты РФ. Она, как
известно, инициирована пред-
ставителями партий «Родина» и
КПРФ. В сущности это политичес-
кая акция, и не более того. У нас
ведь всем интересно: а что же
там у соседа, как он шапку носит,
правильно или неправильно.

Проверка шла целый месяц.
Восемь квалифицированных
аудиторов тщательно изучали до-
кументы, выезжали на места. Ра-
бота проделана большая, состав-
лен отчет из 154 страниц. Много
было задано вопросов, но много
и ответов. Нарушения есть, но
они минимальны - нецелевое ис-
пользование 3,5 миллиона руб-
лей бюджетных средств из консо-
лидированного бюджета, объем
которого 26 млрд. руб. Вот и вся
«цена вопроса». Это совсем не-
много, и все нецелевые затраты
объяснимы и обоснованы. Взять,
к примеру, строительство Чер-
навского моста в Воронеже. Фи-
нансирование этого проекта осу-
ществляется через обществен-
ную организацию - фонд «Чер-
навский мост». Несмотря на то,
что все деньги действительно
пошли по назначению, использо-
вание средств отмечено как не-
целевое. Похожая картина и со
строительством теплотрассы на
Левом берегу. И таких мелких
нарушений - на 3,5 млн. руб.

Сумма ничтожна. Сенсации
не произошло. И единственное,
что можно сказать по этому по-
воду: нечего было затеваться.
Тем не менее, это урок всем, кто
занимается политикой: все дол-
жно быть прозрачным, за каж-
дый рубль надо отчитываться.

Воронежцы, все, кого интере-
совал этот вопрос, получат исчер-
пывающие ответы. Итоги будут
официально доложены и обнаро-
дованы, но сенсаций не будет.

Ответ
и ответственность –
слова одного корня

Эта тема становится все ак-
туальнее. Некоторые ставят воп-
рос так: за все должен отвечать
один человек. Имя такому чело-
веку – губернатор. И каждый
просчет – это, прежде всего,
просчет власти. А надо, видимо,
говорить о том, что каждый че-
ловек, облеченной властью,
если он не отвечает требовани-
ям морали, профессионализма,
компетентности, должен за это
отвечать. Если руководитель не
может выдерживать психологи-
ческие нагрузки, работать на
посту мэра, заместителя предсе-
дателя областной Думы, замес-
тителя губернатора, директора
предприятия, он не должен зани-
мать это место. К сожалению,
эти требования не прописаны в
законе. Это плохо.

Формирование обществен-
ного мнения о власти во многом
зависит и от представителей
прессы. Это высокая ответствен-
ность и высокое доверие. Если
кто-то из вас думает, что, прочи-
тав публикацию, критическую
или хвалебную, ее фигурант ма-
шет рукой: «Да пусть пишут!», - то
это, конечно, далеко не так. Чи-
новники чутко прислушиваются
к мнению прессы. Для руководи-
теля очень важно, как он пред-
ставлен обществу, от имени ко-
торого судят журналисты. Вот
почему, говоря об ответственно-
сти власти, никто не должен за-
бывать и о большой ответствен-
ности прессы за каждое сказан-
ное или написанное слово.

Коммерсанты
и банкиры

Последние полтора месяца
управление Центрального банка
блокировало счета областной
администрации. Буквально не-
сколько дней назад управление
ЦБ списало со счетов федераль-
ного казначейства 20,7 млн.
руб. по долгам администрации
перед некой частной коммер-
ческой организацией, за кото-
рой стоит небезызвестная фир-
ма «Июль». Долги образовались
по искам давности 1998 года, в
то время, когда хозяйствующи-
ми субъектами активно приме-
нялась система взаимозачетов,
проводились такие зачетные
схемы при пополнении средств
Территориального дорожного
фонда, по предприятию «Авто-
дор». Частной фирмой долги ад-
министрации были скуплены по
крайне низким ценам (стомил-
лионный долг – за 2 млн.), а по-
том предъявлены бюджету по
факту. Списание шло со счетов
казначейства и является грубым
нарушением финансовой дис-
циплины. За что наше отделение
Центрального банка России бу-
дет отвечать по закону, которым
предусмотрено наказание ли-
шением свободы до 7 лет. Я не
говорю о возмещении списан-
ных средств. Все эти бюджетные
средства – целевые, они идут
под конкретные программы, по
закону они не могут быть списа-

ны со счетов безакцептно. То
есть в нашу казну деньги идут, но
мы не можем расплатиться при
необходимости.

Налицо уголовно наказуемое
деяние. Правда, доказать это по
нашим Уголовному, Процессу-
альному, Гражданскому и другим
кодексам очень трудно, но отве-
тить за это Центральный банк
должен. А что касается феде-
ральных перечислений в нашу
область, то все причитающиеся
федеральные деньги мы получа-
ем в полном объеме. Их никто не
замораживал, отдают, повторю,
сто процентов. Более того, у нас
даже будет остаток средств по
федеральным законам об инва-
лидах, ветеранах, переходящий
на следующий финансовый год.
Инвалиды, к сожалению, не ис-
пользуют все свои права на по-
лучение этих денег.

Национальные
проекты –
лицо власти

Реализация национальных
проектов - вопрос непростой.
Чтобы попасть во все эти про-
граммы, надо, во-первых, прой-
ти жесточайший контроль в ходе
согласительных процедур и при
утверждении проектов. Кроме
того, необходимо в области раз-
работать свои программы, пред-
ставить проработанные проекты
по всем тем направлениям, ко-
торые обозначил Президент В.В.
Путин.

В частности, по агропромыш-
ленному комплексу определены
три направления: развитие мо-
лочного и мясного животновод-
ства, поддержка мелких сель-
хозпредприятий и подворий,
закрепление кадров на селе. На
реализацию этих программ фе-
деральный бюджет предусмат-
ривает 80 миллиардов рублей,
16 идут по целевым програм-
мам, объявленным Президен-
том. Обязательное условие для
получения этих средств - софи-
нансирование: 40 процентов -
федеральный бюджет, 40 про-
центов - областной, 20 процен-
тов - другие источники (напри-
мер, деньги населения – в рам-
ках реализации программ стро-
ительства жилья, газификации и
т.д.). Вот эти деньги в областном
бюджете под федеральные про-
граммы нам надо найти.

 В числе наших планов – стро-
ительство в Воронежской облас-
ти центра медицинских техноло-
гий. Необходим также онкологи-
ческий центр, поскольку эта про-
блема является очень острой для
региона (статистика заболева-
ний тревожная, здание областно-
го онкодиспансера на ул. Каляе-
ва в плачевном состоянии). Есть
потребность и в кардиоцентре.

Если говорить о молодежной
политике - запланировано стро-
ительство большого спортивного
комплекса, который будет распо-

ложен в студенческом городке
ВГУ в Северном микрорайоне
Воронежа. На его базе может
быть создана школа олимпийско-
го резерва по прыжкам в воду.
Но в этом случае областной бюд-
жет должен обеспечить проклад-
ку всех инженерных коммуника-
ций.

Я думаю, в первом квартале
будущего года придется пере-
сматривать принятый нами бюд-
жет области – с точки зрения
требований национальных про-
ектов. Под каждый из них нуж-
ны готовые программы, проду-
манные, с хорошими бизнес-
планами. Вопрос участия в этих
важнейших начинаниях непрост,
но это шанс нашей области су-
щественно прибавить в соци-
ально-экономическом разви-
тии. При рациональном подходе
к финансовой стороне вопроса
можно эффективно перераспре-
делить средства в пределах бюд-
жета под национальные проек-
ты и найти дополнительные воз-
можности для их реализации.

Отношение к исполнению
программ должно быть более
чем серьезным. Если нацио-
нальные проекты в области бу-
дут провалены, грош цена нашей
власти. Национальные програм-
мы – это национальное достоя-
ние. Если хотите, это – лицо
власти, федеральной, в первую
очередь. Нас просто жизнь за-
ставит над этим работать. Дру-
гих источников у нас нет.

Вопросы финансирования
этих проектов отчасти решают-
ся посредством представителей
партии «Единая Россия» в эшело-
нах власти. Многие инициативы
по национальным проектам бу-
дут принадлежать «Единой Рос-
сии». Уже сегодня заявлены не-
которые цифры, которые будут в
скором будущем обнародованы.
И губернатор, и я являемся чле-
нами партии, входим в политсо-
вет, а Александр Сысоев, руко-
водитель региональной органи-
зации, входит в федеральный
совет. И мы будем привлекать
через этот канал деньги в Воро-
нежскую область.

Не только
законотворчество

Областная Дума - орган зако-
нодательный, но сегодня мы за-
частую больше вникаем в по-
вседневную жизнь, чем занима-
емся законотворчеством. На
уровне власти региональной
важен процесс не только созда-
ния, но и реализации законов.
Особо пристально мы смотрим
на нашу социальную сферу.

Областная Дума четвертого
созыва была избрана в марте
2005 года. Пришлось начинать
работу в очень сложный и для
населения, и для депутатов пе-
риод, во время введения 122-го
Федерального закона о монети-
зации льгот. Я, кстати, думаю, что

это самый неверный шаг, кото-
рый сделало наше Правитель-
ство. Для реализации закона
потребовалось огромное коли-
чество денег. Эти сложнейшие и
острые вопросы пришлось ре-
шать сразу после выборов. Но
нам удалось снять напряжение.
И не случайно.

Без преувеличения можно
сказать, что депутаты Воронеж-
ской областной Думы прошли
такое горнило в период выбо-
ров, которого не знала ни одна
областная законодательная
власть. Но главное - люди нам
поверили, оказали доверие вы-
сокое.

Сегодня в составе нашей об-
ластной Думы 38 депутатов –
представители партии «Единая
Россия». Как бы жестко ни про-
ходили выборы, какие бы гряз-
ные технологии ни использова-
лись, ни один из кандидатов, вы-
двинутых партией «Единая Рос-
сия» на выборах в марте, не «про-
валился». Это хороший показа-
тель. Это доверие к партии в це-
лом и к ее конкретным предста-
вителям. Оправдать это доверие
- самая главная наша задача.

Мы все должны отдавать
себе отчет в том, что законотвор-
чество по большому счету – это,
вообще-то, уровень Государ-
ственной Думы. Областные депу-
таты могут работать только в уз-
ких рамках полномочий, опреде-
ленных региону. Приведу при-
мер. Сейчас идет активный нор-
мотворческий процесс в сфере
правового регулирования игор-
ного бизнеса. Страну захлестну-
ла большая беда - азартомания.
Проигрывают последнее. Мы
приложили массу усилий для
того, чтобы хотя бы как-то огра-
дить население от этого бед-
ствия. Но мы поставлены в жес-
ткие рамки федерального зако-
нодательства и выйти за их пре-
делы не можем.

26 инициатив областной
Думы было отработаны и на-
правлены в Государственную
Думу. Из них только две прошло.
Поэтому, когда мы говорим о
местном самоуправлении, надо
делать скидку на то, что мы жи-
вем все-таки по федеральным
законам, а местный уровень ог-
раничен известными полномо-
чиями.

Сейчас нас ждет еще один
нелегкий период - введение в
действие 131-го закона. Это
тоже дело непростое. С одной
стороны, полномочия органам
местного самоуправления как
бы отданы, а финансовой со-
ставляющей этих полномочий –
нет. Наше мышление, сознание,
законы не соответствуют тому
времени, в котором мы живем.
Не сформированы, во-первых,

многие законы, второе – не под-
готовлено мышление, сознание
людей. Это проблема. А она, в
свою очередь, рождает новые.

 Болевых точек у нас пока
много. В области 30 процентов
населения живут за чертой бед-
ности. Теневой оборот огромен.
Считается, что в нем находится
треть российского бизнеса. За-
дайте простой вопрос любому
предпринимателю: «Какую зара-
ботную плату он платит своим
сотрудникам?» Он ответит: «Ми-
нимальную». Скажите, на 700
рублей можно сегодня жить?
Будет кто-нибудь работать за эти
деньги? Да лучше дома сидеть,
больше потратишь на проезд до
работы и обратно. Но сегодня
нет законных прав посредством
методов принуждения испра-
вить эту ситуацию. Нужно, чтобы
предприниматель не имел бы
права открыть свое дело, если
он не обеспечит своим работни-
кам заработную плату, равную
прожиточному уровню. Мы бы
сразу получили огромную при-
бавку в бюджет.

Первым делом –
самолеты

Мы сегодня много говорим о
реализации национальных про-
ектов. Но, пожалуй, лучшим наци-
ональным проектом для Воро-
нежской области мог бы стать
проект подъема Воронежского
авиазавода. Разве это не наци-
ональный проект для Воронежа!
Но реализовать его в течение
многих лет не можем. При таких
собственных возможностях заку-
паем «Боинги». Наш губернатор у
кого только на федеральном
уровне не был. Дважды встре-
чался с Президентом. И опять
этот вопрос будет ставиться. Мы
просим: дайте нам возможность
делать на заводе самолет
АН-148, среднемагистральный.
Сегодня есть заказы, есть рынок
сбыта. Дайте 6 миллиардов обо-
ротных средств - все деньги вер-
нутся. На этот год было записано
по программе поддержки авиа-
строительной промышленности 6
млрд. руб. Ни копейки не было
выделено. Почему? Вопрос…

Воронеж – город высоких
технологий. Недавно создали
технопарк, 400 работающих
производят продукцию на 2 мил-
лиарда рублей – столько, сколь-
ко производит механический
завод. То есть интеллектуальный
потенциал в Воронеже был и
есть, да такой, какого нет ни в
Липецке, ни в Белгороде, ни в
Орле, ни в Тамбове. 11 фунда-
ментальных вузов работают в
городе. У нас высокоинтеллекту-
альный город, но мы превраща-
емся в Лас-Вегас, город игорно-

Ветеранам военной службы –
достойную пенсиюОБРАЩЕНИЯ

 Многочисленные обращения ветеранов военной службы к областным парламентари-
ям в связи с нарушением их пенсионных прав стали поводом для Обращения депутатов
Воронежской областной Думы к заместителю Председателя Правительства Российской
Федерации - министру обороны С.Б.Иванову по вопросу улучшения пенсионного обеспе-
чения ветеранов военной службы. Депутаты считают вопрос пенсионного обеспечения
граждан России одной из важнейших обязанностей, возложенных на государство Кон-
ституцией Российской Федерации.

В Обращении говорится, что до настоящего
времени органы, осуществляющие назначение
и выплату пенсий указанной категории граждан,
не исполняют Закон Российской Федерации «О
пенсионном обеспечении лиц, проходивших во-
енную службу, службу в органах внутренних дел,
Государственной противопожарной службе,
органах по контролю за оборотом наркотичес-
ких и психотропных веществ, учреждениях и
органах уголовно-исполнительной системы, и их
семей» в части индексации пенсий в связи с по-
вышением стоимости продовольственного пай-
ка.

Свою позицию по этой проблеме в декабре
2004 года выразил и Конституционный суд Рос-

сийской Федерации, по мнению которого содер-
жащееся в законе РФ, регулирующем вопросы
пенсионного обеспечения военнослужащих, по-
нятие «денежное довольствие для исчисления
пенсии военнослужащим» отличается от понятия
«денежное довольствие военнослужащих», опре-
деляемого статьями 12 и 13 Федерального за-
кона «О статусе военнослужащих», и имеет само-
стоятельное нормативное значение для целей
исчисления пенсии и ее пересмотра военным
пенсионерам: увеличение любой из составляю-
щих денежного довольствия для исчисления пен-
сии, в том числе стоимости продовольственного
пайка как конкретной формы продовольствен-
ного обеспечения военнослужащих, предполага-

ет пересмотр пенсии. Аналогичная позиция выс-
казана и в определении кассационной коллегии
Верховного суда Российской Федерации от 4 ок-
тября 2001 года.

В своем Обращении депутаты Воронежской
областной Думы напомнили заместителю Пред-
седателя Правительства Российской Федерации
– министру обороны Сергею Иванову, что в оп-
ределении Верховного суда РФ указано, что нор-
ма, предусматривающая пересмотр пенсий без
учета времени увеличения месячной стоимости
соответствующего продовольственного пайка,
выдаваемого военнослужащим, лицам рядово-
го и начальствующего состава, признана неза-
конной и не действующей с 4 октября 2001 года.

 Депутаты Воронежской областной Думы в
своем Обращении просят принять соответству-
ющие меры по устранению допущенных наруше-
ний пенсионных прав военных пенсионеров, а
также рассмотреть вопрос возможности внесе-
ния проектов законодательных актов, направ-
ленных на улучшение материального положения
ветеранов военной службы.

Пригородные поля
возьмем в рамки

Воронежской области крайне не-
обходим закон о пригородных зонах.
К такому выводу пришли члены ко-
митета областной Думы по строитель-
ному комплексу и коммунальному хо-
зяйству. Более того, первый шаг уже
сделан, работа над этим документом
начата. На последнем заседании ко-
митета, которое прошло 14  декабря
под председательством члена фрак-
ции «Единая Россия» Сергея Лукина,
депутаты одобрили проект  закона в
первом чтении.

Дело в том, что концепция градостро-
ительного развития Воронежа, в которой
устанавливались направления и размер
пригородной зоны для расширения стро-
ительства областного центра, была утвер-
ждена еще в 1998 году. Предполагалось,
что Воронеж будет увеличиваться в ради-
усе 50 км от центра и частично займет тер-
ритории Новоусманского, Рамонского,
Семилукского, Хохольского, Каширского
и Верхнехавского районов. Документ, по
идее, решил дальнейшую судьбу этих тер-
риторий - развиваться вместе с городом.
Но достаточного правового обеспечения
концепция, к сожалению, не получила.
Принятым документом предусматрива-
лась, в частности, разработка закона о
пригородной зоне. Тем не менее, приня-

тие законопроекта затянулось на долгие
годы. За это время часть лакомых приго-
родных земель, предназначавшихся для
развития города, успела благополучно за-
строиться теремами людей, имеющих
деньги, и далеко не всегда, разрешающие
документы на такое строительство. Более
того, началась скупка земельных паев. В
итоге несколько крупных площадок для
перспективного развития Воронежа уже
утрачены.

Словом, очевидно, что пришла пора
законодательно установить «правила
игры» на пригородных зонах. Эту задачу
и призван решить разрабатываемый за-
конопроект. Как пояснил председатель
комитета Сергей Лукин, «принятие зако-
нопроекта вызвано необходимостью
восполнения существующих пробелов в
законодательстве области на стыке гра-
достроительного, земельного, лесного,

природоохранного законодательства, а
также правоотношений в сфере админи-
стративно-территориального устрой-
ства. Это те вопросы, которые касаются
установления границ и правового режи-
ма земель пригородных зон городских
поселений».

Документ состоит из 10 статей, он оп-
ределяет общий порядок установления
границ пригородных зон и  устанавлива-
ет общие требования к проектам зако-
нов о пригородных зонах. Специфика за-
конопроекта заключается в том, что в
нем четко и однозначно разграничены
институт границ городских поселений
как административно-территориальных
единиц, для которых устанавливаются
пригородные зоны, от института границ
муниципальных образований, которые в
основной своей массе не совпадают друг
с другом.

ОТ ПРОЕКТА ДО ЗАКОНА

го бизнеса и ресторанов. Сюда
уже едут отдыхать из Липецка,
Курска. Были времена, к нам
приезжали учиться лучшие ребя-
та со всего Черноземья, мы со-
брали весь цвет молодежи и
специалистов. Они ведь никуда
не делись, здесь живут. Вот под-
нимемся чуть-чуть и будем дос-
тойно платить и профессорам, и
доцентам. Нужно уметь смотреть
чуть дальше.

Планов - громадье. Надо со-
здавать терминалы, аэродром
наш сделать международным,
крупным, мощным. А для реали-
зации планов нужны люди, та-
лантливые и желательно бес-
сребреники. Воронеж – город
перспективный.

Маршрут -
для народа,
деньги – для
детского спорта

В Воронеже в следующем году
бесплатные автобусы «Народно-
го маршрута» продолжат работу.
Социологические опросы пока-
зали, что это самый удачный со-
циальный проект областной ад-
министрации. Кто-то может зап-
латить 10 рублей и поехать на
«ГАЗели». А кто-то стоит 15-20
минут, чтобы сэкономить 5 руб-
лей. С этим надо считаться. Губер-
натор принял решение «Народ-
ный маршрут» оставить. Суще-
ствует много вещей, которые не
вписываются в рыночные отно-
шения, но их надо делать.

На содержание всех спортив-
ных команд в проекте бюджета
2006 года заложено 108 млн.
руб. В том числе и деньги для фут-
больной команды «Факел». «Фа-
кел» является профессиональ-
ным клубом. По Бюджетному ко-
дексу мы не имеем права полно-
стью содержать профессиональ-
ную команду. Мы можем только
оплачивать поездки, прожива-
ние и питание спортсменов. Все
остальные расходы: приобрете-
ние формы, покупка игроков –
это дело самого клуба и его спон-
соров.

Это справедливо. Лучше от-
дать эти деньги на развитие дет-
ского спорта. И хочу напомнить,
в прошлом году такая инициати-
ва была одобрена депутатами: в
ходе обсуждения законопроекта
о бюджете было уменьшено на
100 млн. руб. финансирование
команды «Факел». Их отдали на
поддержку массового детского
спорта. Сегодня далеко не каж-
дый родитель в состоянии купить
своему увлеченному спортом ре-
бенку клюшку или коньки. Здесь
работают тренеры-энтузиасты, и
именно они воспитывают наших
ребятишек. Будущее области и
страны должно быть здоровым.
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БУДЕТ  В  ПРАВЕ ЖИЛИЩНЫЙ  КОДЕКС:  РАБОТА  НАД  ОШИБКАМИ

� Разработка новой редакции
Основного закона Воронежской
области вызвана динамичнос�
тью изменения федерального
законодательства, а также необ�
ходимостью придания действую�
щему закону Воронежской обла�
сти соответствующей правовой
формы. Впервые этот вопрос
возник еще в 2003 году, когда
анализ положений Закона
Воронежской области «Устав (Ос�
новной закон) Воронежской об�
ласти» показал имеющиеся про�
тиворечия более трети норм до�
кумента действующему законо�
дательству, некорректное изло�
жение некоторых его положений,
а главное то, что правовая фор�
ма основного нормативного пра�
вового акта субъекта РФ не со�
ответствовала требуемой.

Устав � это отдельная катего�
рия нормативного правового
акта, отличная от закона и по спо�
собу его принятия и изменения,
и по предмету правового ре�
гулирования, и по юридической
силе. В Воронежской области Ус�
тав принят в форме закона, име�
нуемого «Устав (Основной закон)
Воронежской области», что не по�
зволяет его в полной мере отож�
дествлять с нормативным право�
вым актом, имеющим высшую
юридическую силу. Как в любой
законодательный акт, в него
периодически вносятся измене�
ния, но не поправки, как того тре�
бует Конституция РФ и Федераль�
ный закон «Об общих принципах
организации законодательных
(представительных) и исполни�

Валерий КАРТАШОВ,  полномочный представитель
главы  администрации Воронежской  области в  областной  Думе:

Области  необходим
новый  Основной  закон
На десятом заседании Воронежской областной Думы был
принят в первом чтении Устав Воронежской области. О том,
чем вызвана разработка проекта новой областной Конститу�
ции, рассказывает полномочный представитель главы ад�
министрации Воронежской области в областной Думе Вале�
рий Георгиевич КАРТАШОВ:

тельных органов государствен�
ной власти субъектов Российской
Федерации».

Существенные изменения
федерального законодательства,
начавшиеся в 2003 году, требо�
вали совершенствования норма�
тивной правовой базы Воронеж�
ской области. Безусловно, эту
работу следовало начинать с
нормативного правового акта,
обладающего высшей юридичес�
кой силой. С этой целью Воро�
нежской областной Думой была
создана специальная рабочая
группа, но, к сожалению, деятель�
ность свелась лишь к подготовке
ряда изменений в Закон Воро�
нежской области «Устав (Основ�
ной закон) Воронежской облас�
ти». В целом же за прошедшие
два года в этот документ вноси�
лись коренные изменения семь
раз. С изменением ряда положе�
ний Устава Воронежской облас�
ти его содержание потеряло
свою целостность, изложение
норм стало стилистически раз�
ниться, размылась структура за�
кона.

В условиях проводимой в Рос�
сийской Федерации администра�
тивной реформы с прошлого года
началось реформирование ис�
полнительных органов госу�
дарственной власти Воронежс�
кой области. Программно�целе�
вой подход к формированию и
функционированию исполни�
тельных органов государствен�
ной власти Воронежской облас�
ти требовал более четкого раз�
граничения их полномочий и оп�
ределения статуса как органов,
обладающих функциями норма�
тивно�правового регулирования,
что в свою очередь предусматри�
вало бы повышение ответ�
ственности органов государ�
ственной власти за принимае�
мые ими решения.

Создание Общественной па�

латы Российской Федерации, на�
правленность на открытость и
доступность информации о дея�
тельности органов государствен�
ной власти в Российской Федера�
ции, проводимой Президентом
РФ внутренней политики, выяви�
ли несовершенство положений
Основного закона Воронежской
области, касающихся институтов
демократии.

Все это заставило вновь вер�
нуться к вопросу о новой редак�
ции Устава Воронежской облас�
ти, и в марте 2005 года распоря�
жением администрации Воро�
нежской области была создана
рабочая группа по разработке
новой редакции Устава Воронеж�
ской области. В состав рабочей
группы вошли представители ад�
министрации Воронежской обла�
сти, Воронежской областной
Думы и ученые�правоведы. Раз�
работанный рабочей группой
проект Устава Воронежской об�
ласти и был предметом обсужде�
ния на десятом заседании обла�
стной Думы.

В отличие от действующей ре�
дакции Закона Воронежской об�
ласти «Устав (Основной закон)
Воронежской области» новому
документу придана соответству�
ющая ему правовая форма. Ус�
тав Воронежской области по�но�
вому структурирован, в нем на�
шли отражение такие институты
демократии, как гражданская
инициатива, народное обсужде�
ние, право на информацию.

В проекте Устава изложены
положения, касающиеся соб�
ственности Воронежской облас�
ти как субъекта Российской Фе�
дерации, приведены в соответ�
ствие бюджетному законодатель�
ству РФ нормы, регулирующие
бюджетные правоотношения в
области, дана новая редакция
статей, регулирующих правоотно�
шения в сфере местного самоуп�
равления.

Существенные изменения
претерпели нормы, регулирую�
щие организацию и деятельность
органов государственной власти
Воронежской области. В отличие

от действующей редакции зако�
на в проекте четко определены
полномочия высшего должност�
ного лица Воронежской области,
именуемого в Уставе губернато�
ром. Разграничена компетенция
высшего исполнительного орга�
на государственной власти – ад�
министрации области, и иных ис�
полнительных органов государ�
ственной власти Воронежской
области. В действующей редак�
ции Закона Воронежской облас�
ти «Устав (Основной закон) Воро�
нежской области» нечетко обо�
значены состав высшего испол�
нительного органа государствен�
ной власти Воронежской облас�
ти, его компетенция. В предлага�
емой редакции эти недостатки ус�
транены.

Изменена система норматив�
ных правовых актов Воронежс�
кой области. Рядом федеральных
законов предписывается норма�
тивное регулирование правоот�
ношений путем издания право�
вых актов уполномоченными
органами исполнительной влас�
ти субъектов РФ. Исполнитель�
ные органы государственной
власти Воронежской области
необоснованно выпали из числа
нормотворческих органов. В це�
лях восполнения этого пробела к
числу нормативных правовых
актов предлагается отнести и
приказы исполнительных орга�
нов государственной власти Во�
ронежской области, обладающие
признаками нормативности.

Таким образом, новая редак�
ция Устава Воронежской облас�
ти, обладая всеми признаками
нормативного правового акта,
имеющего высшую юридическую
силу по отношению к законода�
тельству Воронежской области,
соответствует велению времени
и действующей нормативной
правовой основе Российской
Федерации.

� Александр Валентинович,� Александр Валентинович,� Александр Валентинович,� Александр Валентинович,� Александр Валентинович,
очевидно, сегодня можно ска�очевидно, сегодня можно ска�очевидно, сегодня можно ска�очевидно, сегодня можно ска�очевидно, сегодня можно ска�
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� Совершенно верно. Более
того, я назначен полномочным
представителем от нашей Думы
при рассмотрении Госдумой воп�
роса, предварительное назва�
ние которого звучит так: «О вне�
сении изменений в статью 18
Федерального закона от 29 де�
кабря 2004 года № 189�ФЗ «О
введении в действие Жилищно�
го кодекса Российской Федера�
ции».

� А что именно должно быть� А что именно должно быть� А что именно должно быть� А что именно должно быть� А что именно должно быть
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ного закона?ного закона?ного закона?ного закона?ного закона?

� Изменение совсем неболь�
шое, но принципиально важное:
слова «в течение года со дня
введения в действие Жилищно�
го кодекса Российской Федера�
ции» заменяются словами «до 1
января 2007 года». Кодекс всту�
пил в действие 1 марта 2005
года, следовательно, корректи�
руется уже установленный срок
– 1 марта 2006 года.

� У� У� У� У� Установленный для чего?становленный для чего?становленный для чего?становленный для чего?становленный для чего?
� Мы предлагаем изменить

срок, ограничивающий право
выбора гражданами способа
управления многоквартирным
домом, продлив его до 1 января
2007 года.
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многое другое…многое другое…многое другое…многое другое…многое другое…

� Верно подмечено. Но есть
один важный момент так назы�
ваемого «стыковочного» харак�
тера. Из положения Жилищного
кодекса следует: если собствен�
никами помещений в много�
квартирном доме в течение года
со дня введения в действие Жи�
лищного кодекса Российской
Федерации не выбран способ
управления, то орган местного
самоуправления проводит от�
крытый конкурс по выбору уп�
равляющей организации (ст. 18
Федерального закона от
29.12.2004г. № 189�ФЗ «О вве�
дении в действие Жилищного

Александр КОРНЕВ, депутат областной Думы, фракция «Родина»:

Тот случай, когда
не надо спешить

13 октября 2005 года областная Дума проголосовала за вне�
сение в Государственную Думу в порядке законодательной
инициативы проекта федерального закона, направленного
на изменение статьи 18  действующего Закона № 189�ФЗ «О
введении в действие Жилищного кодекса Российской Феде�
рации».
На эту тему беседа с членом комитета областной Думы по
строительному комплексу и коммунальному хозяйству, руко�
водителем фракции «Родина» Александром КОРНЕВЫМ.

кодекса Российской Федера�
ции»). А вот жилищно�строитель�
ным кооперативам право пре�
образования в товарищества
собственников жилья предо�
ставлено до 1 января 2007 года.
На нынешний день более поло�
вины квартир приватизировано
или построено на средства граж�
дан. Этот процесс продолжается.
Время же, предоставленное
гражданам для определения
способа управления многоквар�
тирным домом, очень ограниче�
но.

Кроме того, предлагаемая
поправка дает реальный шанс
для решения вопросов по приве�
дению в должное состояние из�
ношенного жилого фонда, по�
зволит растолковать населению
через СМИ возможные вариан�
ты управления многоквартирны�
ми домами.

� В статье 161 ЖК РФ пере�� В статье 161 ЖК РФ пере�� В статье 161 ЖК РФ пере�� В статье 161 ЖК РФ пере�� В статье 161 ЖК РФ пере�
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� Пусть вас не смущает тот
порядок перечисления, который
применен в 161�й статье. Мы
солидарны с заместителем
председателя Комитета Госдумы
по труду и социальной политике,
членом фракции «Родина» Оле�
гом Шеиным: безукоризненного
варианта нет, поскольку новый
Жилищный кодекс был принят в
«сыром» виде, а при повсемест�
ном выборе в качестве формы
управления управляющей ком�
пании хаос возникнет неминуе�
мо. Но я хочу прежде сказать о
плюсах и минусах ТСЖ, за кото�
рые ратуют многие, считая эти
товарищества чуть ли не пана�
цеей от всех бед. Плюсы: жиль�
цы сами через правление рас�
поряжаются своими деньгами;
можно отказаться от услуг ЖЭКа
и нанять другую обслуживаю�
щую дом организацию; правле�
ние товарищества можно пере�
избрать.

Главный минус – расчет за
коммунальные услуги идет со
всего дома. То есть, если часть
жильцов задолжала, от электро�
энергии, воды и отопления от�
ключат всех. Кроме того, если
жильцы не купят общедомовой
счетчик, то поквартирные счет�
чики, в том числе по электро�
энергии, теряют смысл. Ведь

энергетики будут требовать оп�
лату с дома по нормативу, а не
складывать показатели поквар�
тирных счетчиков. Товарище�
ства подходят гражданам, живу�
щим в новых домах: у них нет
нужды сильно тратиться на жи�
лищное обслуживание, главное
� иметь полный порядок в расче�
тах по коммунальным платежам,
без посредников.

� А чем же Шеину и вашему� А чем же Шеину и вашему� А чем же Шеину и вашему� А чем же Шеину и вашему� А чем же Шеину и вашему
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ющие компании?ющие компании?ющие компании?ющие компании?ющие компании?

� Самое главное здесь – как
заключен договор. Если его зак�
лючают жильцы, то это хорошо,
если мэрия, то влиять на испол�
нение договора будет почти не�
возможно, ведь не жильцы бу�
дут его подписывать, а власти.
Плюс здесь один – не надо ду�
мать самим.

Минусы – такая же история
со счетчиками, что и в ТСЖ. С той
разницей, что управляющая
компания обслуживает не один
дом, а несколько десятков, то
есть, если она задолжает энер�
гетикам, без света оставят весь
квартал. Кроме того, если управ�
ляющая компания разорится,
деньги с нее взять будет невоз�
можно.

Особенность управляющей
компании в том, что она будет
собирать деньги и за жилищные,
и за коммунальные услуги, выс�
тупая в роли посредника. Изу�
ченная практика других городов
показывает: управляющие ком�
пании не спешат передавать по
назначению собранные с жиль�
цов деньги. К примеру, за элект�
роэнергию.

� В чем смысл непосред�� В чем смысл непосред�� В чем смысл непосред�� В чем смысл непосред�� В чем смысл непосред�
ственного управления?ственного управления?ственного управления?ственного управления?ственного управления?

� Он состоит в том, что каждый
сам за себя платит за комму�
нальные услуги. По жилищным
услугам может быть заключен
договор между жителями и лю�
бой фирмой, ЖЭКом и так далее.
Плюсы – нет коллективной от�
ветственности, не надо ставить
домовой счетчик, не отключат за
долги соседей.

Минусы – здесь не создает�
ся юридическое лицо, то есть в
отличие от ТСЖ нельзя будет ко�
пить деньги на счете для будуще�
го ремонта крыши. Мы рекомен�
дуем непосредственное управ�
ление владельцам старого жи�
лья, потому что они смогут само�
стоятельно оплачивать комму�
нальные услуги и выбирать фир�
му для жилищного обслужива�
ния по договору, рассчитываясь
собранными с каждой квартиры
деньгами (организатором всего
этого может быть, к примеру,
старший по дому).

Короче говоря, ратуя за по�
правку в 189�й закон, мы хотим
улучшить нынешнее состояние
жилого фонда – чтобы потом
населению было легче, и реко�
мендуем гражданам вообще от�

казаться от варианта с выбором
управляющей компании и пойти
по пути непосредственного уп�
равления и ТСЖ.

� И в любом случае это пред�� И в любом случае это пред�� И в любом случае это пред�� И в любом случае это пред�� И в любом случае это пред�
полагает активность со сторо�полагает активность со сторо�полагает активность со сторо�полагает активность со сторо�полагает активность со сторо�
ны депутатов Облдумы…ны депутатов Облдумы…ны депутатов Облдумы…ны депутатов Облдумы…ны депутатов Облдумы…

� То, что наша Дума выступи�
ла с законодательной инициати�
вой, говорит о серьезности на�
мерений депутатского корпуса.
Наш комитет постарается сде�
лать все, чтобы слово не разош�
лось с делом.

� Людей сегодня все больше� Людей сегодня все больше� Людей сегодня все больше� Людей сегодня все больше� Людей сегодня все больше
волнует состояние жилого фон�волнует состояние жилого фон�волнует состояние жилого фон�волнует состояние жилого фон�волнует состояние жилого фон�
да, с которым они войдут в ре�да, с которым они войдут в ре�да, с которым они войдут в ре�да, с которым они войдут в ре�да, с которым они войдут в ре�
формуформуформуформуформу. Многим воронежцам,. Многим воронежцам,. Многим воронежцам,. Многим воронежцам,. Многим воронежцам,
образно говоря, могут пере�образно говоря, могут пере�образно говоря, могут пере�образно говоря, могут пере�образно говоря, могут пере�
дать на руки для совместногодать на руки для совместногодать на руки для совместногодать на руки для совместногодать на руки для совместного
проживания тяжелобольного,проживания тяжелобольного,проживания тяжелобольного,проживания тяжелобольного,проживания тяжелобольного,
и они от этого предложения неи они от этого предложения неи они от этого предложения неи они от этого предложения неи они от этого предложения не
смогут отказаться. Разве этосмогут отказаться. Разве этосмогут отказаться. Разве этосмогут отказаться. Разве этосмогут отказаться. Разве это
справедливо? Наш читательсправедливо? Наш читательсправедливо? Наш читательсправедливо? Наш читательсправедливо? Наш читатель
ГГГГГ. Г. Г. Г. Г. Грановский, чье письмо былорановский, чье письмо былорановский, чье письмо былорановский, чье письмо былорановский, чье письмо было
опубликовано в «Областнойопубликовано в «Областнойопубликовано в «Областнойопубликовано в «Областнойопубликовано в «Областной
Думе», считает (и не он один,Думе», считает (и не он один,Думе», считает (и не он один,Думе», считает (и не он один,Думе», считает (и не он один,
разумеется), что депутатамразумеется), что депутатамразумеется), что депутатамразумеется), что депутатамразумеется), что депутатам
надо идти дальше и добивать�надо идти дальше и добивать�надо идти дальше и добивать�надо идти дальше и добивать�надо идти дальше и добивать�
ся принятия законодательныхся принятия законодательныхся принятия законодательныхся принятия законодательныхся принятия законодательных
мер для решения этой пробле�мер для решения этой пробле�мер для решения этой пробле�мер для решения этой пробле�мер для решения этой пробле�
мы.мы.мы.мы.мы.

� Проблема, действительно,
очень серьезная, о чем красно�
речиво говорят вопросы, кото�
рые я получал, выступая по те�
левидению и на радио. Поэтому
мы уделим особое внимание
ветхому жилью, которым владе�
ют в основном малоимущие
граждане.

Если муниципалитеты не под�
готовят такое жилье к 1 марта
2006 года или к 1 января 2007
года, чего мы добиваемся, то
жильцы окажутся в плачевной
ситуации – основное бремя по
ремонту и содержанию развали�
вающегося дома ляжет на них и
их тощие кошельки. Надо, чтобы
население имело это в виду, и
члены нашего комитета уже ве�
дут соответствующую разъясни�
тельную работу в местных СМИ.
Но мы понимаем, что этого не�
достаточно, поэтому занялись
законотворческой работой: хо�
тим инициировать принятие Гос�
думой поправок в Жилищный
кодекс, в котором не прописана
четко ответственность властей
за подготовку жилья к передаче
в «новые руки». Нужно, чтобы на
государственном уровне был
разработан конкретный меха�
низм реализации Федерального
закона № 189�ФЗ.

Словом, наш комитет и
впредь не будет сидеть сложа
руки в связи с тем, что новый
Жилищный кодекс породил мно�
го проблем.

НА  ФИНИШЕ  ГОДА

ПРОГРАММНЫЕ  ЦЕЛИ

Спокойствие в обществе
денег стоит

15,1 миллиона рублей бюджетных средств будет направлено в 2006 году
на модернизацию учреждений уголовно(исправительной системы области

Облдума на своем заседании 15 декабря
сочла нужным продлить на 2006 год дей�
ствие областной целевой программы «Ре�
формирование промышленного сектора уго�
ловно�исправительной системы Воронежс�
кой области и содействие трудовой занятос�
ти осужденных на 2004�2005 годы».

Инициатива по продлению данной про�
граммы исходила от областной администра�
ции. Обосновывая такое намерение испол�
нительной власти, руководитель администра�
тивного отдела обладминистрации НиколайНиколайНиколайНиколайНиколай
Макаров Макаров Макаров Макаров Макаров сказал:

� Нам небезразлично то, каким выйдет на
свободу человек – имеющим трудовые на�
выки и профессиональную подготовку, либо
вообще не готовым к социальной адаптации
и способным пойти на повторное преступле�
ние…

Из информационного материала, полу�
ченного депутатами в канун заседания, сле�
довало, что в учреждениях уголовно�испра�
вительной системы области наблюдается
сложная ситуация с занятостью осужденных.
Так, в учреждении, расположенном в Россо�
ши, не обеспечены работой 71,2 процента
спецконтингента, а дневной заработок зна�
чительной части трудоустроенных осужден�
ных здесь составляет 35 рублей (в других
местах он равняется даже 23 рублям).

Продление действия областной програм�
мы не изменит коренным образом сложив�
шегося положения в силу недостатка бюджет�
ных средств, однако оно дает возможность
привлечения финансовых ресурсов Феде�
рального центра.

Еще весной нынешнего года начала свою
работу комиссия, состоящая из сотрудников
двух главных управлений области, � экономи�
ческого развития и финансового. Они согла�
совали бюджетную заявку на финансирова�
ние программных мероприятий, предусмат�
ривающих улучшение состояния промышлен�
ного сектора УИС Воронежской области в
2006 году. К означенному заседанию Обл�

думы сложилась следующая картина по воз�
можному ресурсному наполнению продлева�
емой программы (в миллионах рублей): соб�
ственные средства учреждений управления
Федеральной службы исполнения наказаний
– 2,6 (15 процентов), областной бюджет –
4,0 (29 процентов), федеральный бюджет –
11,1 (56 процентов).

Итоговая цифра � 17,3 миллиона рублей.
Эти средства должны пойти на модерниза�
цию производственно�технической базы
семи государственных унитарных предприя�
тий, именуемых «учреждениями ОЖ» (проще
говоря, это «взрослые» колонии), модерниза�
цию учебно�производственных мастерских
Бобровской воспитательной колонии и со�
вершенствование учебно�материальной
базы четырех специальных профессиональ�
ных училищ.

Что стоит за понятием «модернизация»?
В каждом конкретном случае у него свое на�
полнение. Взять, к примеру, ОЖ�188/2.
Предприятие специализируется на выпуске
столярных изделий и грузовых прицепов к
легковым автомобилям. Износ оборудова�
ния составляет 60 процентов. В силу этого
качество и внешний вид продукции не позво�
ляют ей выдерживать конкуренцию на рын�
ке, нарушается ритмичность отгрузки поку�
пателям, возникают штрафные санкции со
стороны железной дороги. Администрация
данного ОЖ рассчитывает на получение в

2006 году 1,2 миллиона рублей бюджетных
средств, которые запланировано направить
на приобретение четырех единиц металло�
и деревообрабатывающего оборудования,
изготовление специальной технической ос�
настки, выполнение строительно�монтажных
операций. Это позволит создать 18 новых и
сохранить 50 старых рабочих мест.

Модернизация в ОЖ�118/9 должна спо�
собствовать тому, что здесь за год будут со�
зданы дополнительно 15 рабочих мест и
пройдут обучение более 100 осужденных –
учреждение готовит трудовые ресурсы для
предприятий швейной и обувной промыш�
ленности.

В Бобровской воспитательной колонии
профессии столяра и швеи�мотористки полу�
чат тоже свыше ста осужденных.

Можно привести пример и по професси�
ональным училищам. ПУ № 95 готовит свар�
щиков, токарей, электромонтеров, стропаль�
щиков. За 2004�2005 годы их подготовлено
из числа осужденных 210. Дополнительное
финансирование позволит использовать со�
временные методы обучения, в том числе на
основе компьютерной техники.

В целом по области реализация про�
граммных мероприятий должна увеличить
объем промышленного производства в уго�
ловно�исправительной системе области на 3�
5 процентов, поднять среднемесячную зара�
ботную плату трудоустроенных осужденных с
675 до 800 рублей, а также дополнительно
создать рабочие места для двухсот с лишним
человек, лишенных свободы, и обучить рабо�
чим профессиям около 900 осужденных.

� Мы должны и впредь использовать воз�
можности областного и федерального бюд�
жетов для обеспечения порядка и спокой�
ствия на правовом пространстве нашего
края, � подчеркнул председатель думского
комитета по законодательству, безопаснос�
ти, правам человека и регламенту Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сандр Пономаревсандр Пономаревсандр Пономаревсандр Пономаревсандр Пономарев после 10�го заседания
Облдумы.

Тарифное меню
Правду и мифы об энергота�

рифах депутаты узнали из более
чем достоверного источника – на
заседание комитета был пригла�
шен руководитель Главного уп�
равления по государственному
регулированию тарифов Воро�
нежской области Николай Реше� Николай Реше� Николай Реше� Николай Реше� Николай Реше�
товтовтовтовтов. Речь шла об уровне тарифов,
действие которых начнется с
1 января 2006 года и о причинах
их повышения.

Сначала о мифах – житель
области господин Бражников
прислал в адрес комитета пись�
мо, в котором он выражает недо�
вольство политикой ценообразо�
вания в топливно�энергетичес�
кой сфере. В очередной раз под�
нимается вопрос о том, что яко�
бы Нововоронежская атомная
станция производит энергию са�
мую дешевую в России, а жители
Воронежской области потребля�
ют ее по завышенной цене. Ав�
тор пишет, что «АЭС продает энер�
гию по 25 коп., а население по�
купает по рублю». В самом нача�
ле своего выступления Николай
Георгиевич Решетов дал устный
ответ�объяснение на это письмо.
«Я могу официально сказать, что
АЭС продает электроэнергию по
53 коп., не по 25, а область поку�
пает с оптового рынка по 60 коп.
То есть цифры очень близки».

Теперь, собственно, � о тари�
фах. «Самым болезненным» на�
звал этот вопрос председатель
комитета Иван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван Лачугин.

 Тарифы на тепловую и элект�
рическую энергию утверждают�
ся, исходя из контрольных цифр
Правительства. В частности, по
электроэнергии, «средневзве�
шенный» тариф для региона уста�
новлен в объеме 12 процентов.
Но, далее у каждой группы потре�
бителей появляются свои цено�
вые показатели.
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Сегодня реальный экономи�
чески обоснованный тариф по�

Энергосюрпризы
В энергетике все вопросы – глобальные. Именно такая мысль
приходит в голову на заседаниях комитета областной Думы
по топливно�энергетическому комплексу. Каждая из обсуж�
даемых проблем, всегда весома и значима. Повестка дня
заседания комитета, состоявшегося 13 декабря (вел заседа�
ние председатель комитета областной Думы по ТЭК, член
фракции «Единая Россия» Иван ЛАЧУГИН)  � не исключение,
каждый из четырех включенных в нее вопросов заслужива�
ет отдельного внимания и освещения. Сегодня мы погово�
рим лишь о двух, наиболее актуальных в преддверии насту�
пающего Нового года.

чти на 40 процентов превышает
средний тариф по региону, насе�
ление оплачивает не полную
цену электроэнергии и поэтому
Правительством второй год
принимается решение о предель�
ном уровне роста тарифов для
населения в объеме 25 процен�
тов. Население как бы постепен�
но приближается к реальной сто�
имости электроэнергии. Порядок
ценообразования теперь такой.
Цена покупки энергии для обла�
сти единая, но затраты сетевой
компании в доведении этой энер�
гии до потребителя тем дороже,
чем дальше потребитель от точ�
ки поставки. Поэтому, естествен�
но, что те потребители, которые
подключены к высокому напря�
жению в этом году, несмотря на
то, что в среднем тарифы подни�
маются на 12 %, для них рост бу�
дет на уровне 5%.

Для бюджетных потребителей
в 2006 году стоимость электро�
энергии станет выше в среднем
на 18 процентов. По промышлен�
ным предприятиям «вилка» очень
большая, от 0 до 20 процентов.
Так что тарифное меню весьма
разнообразно.

70 процентов стоимости элек�
троэнергии сегодня составляет
стоимость самой электроэнергии
(наш регион, напомним, произ�
водит лишь 10 процентов необ�
ходимой энергии, остальная до�
купается на оптовом рынке), и 30
процентов � доля сетевых услуг и
сбытовых компаний. Сетевые ус�
луги составляют 25�26 процен�
тов, услуги сбытовой компании �
3�4 процента.

Какие изменения ждут нас в
тарифах на теплоснабжение?
Как пояснил Николай Решетов,
по генерирующей компании «Во�
ронежэнерго» предельный рост
установлен в районе 9 процен�
тов, по остальным теплоснабжа�
ющим организациям на уровне
не ниже инфляции. В целом по
теплу цена вопроса также будет
дифференцироваться от вида
потребителя. «Разброс по теплу
очень большой. Исходя из того,
что область не полностью гази�
фицирована, у нас использу�
ются все виды топлива: газ, уголь,
мазут и печное топливо. Отдален�
ные районы, которые сегодня не
газифицированы, вынуждены
использовать печное топливо,
цена на него в этом году вырос�

ла по сравнению с прошлым го�
дом больше чем в два раза. По�
этому я вынужден обратиться к
руководству области, для того,
чтобы по Эртильскому, Верхне�
хавскому, Терновскому районам
частично стоимость тарифов
была взята на софинансирова�
ние через областной бюджет.
Если в городе средний тариф бу�
дет примерно 600 руб., то в Тер�
новке он составит около 2700
руб. Естественно, население не
сможет его оплачивать». Депута�
ты поддержали обращение руко�
водителя Главного управления,
соответствующее письмо будет
направлено губернатору.
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процентов. На пищеприговле�процентов. На пищеприговле�процентов. На пищеприговле�процентов. На пищеприговле�процентов. На пищеприговле�
ние будет рост на 21 %, на ото�ние будет рост на 21 %, на ото�ние будет рост на 21 %, на ото�ние будет рост на 21 %, на ото�ние будет рост на 21 %, на ото�
пление без счетчиков 11,8%, попление без счетчиков 11,8%, попление без счетчиков 11,8%, попление без счетчиков 11,8%, попление без счетчиков 11,8%, по
счетчикам – 18%. счетчикам – 18%. счетчикам – 18%. счетчикам – 18%. счетчикам – 18%. «Оставили
щадящий режим на 2006 год на
отопление без счетчиков, но по�
считали, что по счетчику проще
экономить. Если при наличии
счетчика потребитель сам себе
устанавливает норму, то при его
отсутствии он этого сделать не
может, он оплачивает норматив.
Но такое положение вещей в бу�
дущем будет меняться, в конеч�
ном итоге, эти цифры будут схо�
жи друг с другом», � пояснил Ни�
колай Решетов.

По промышленности в целом
оптовая цена на газ вырастет на
11%, для конечных потребителей
от 10 до 14%. Небольшое, но
весьма любопытное пояснение
специалистов – «у нас пока нет
такой практики, но в некоторых
регионах крупные потребители
уже начинают уходить из сетей
«Облагаза», тем самым, увеличи�
вая нагрузку для оставшихся по�
требителей, и подключаются не�
посредственно к сетям Газпрома.
Хотя претенденты уже есть и в
нашей области. В их числе «Мин�
удобрение». Законодательство
ограничение по этому вопросу
сняло, и потребитель вправе под�
ключаться к сетям той организа�
ции, которую считает нужной».

«В целом, я считаю, � подытожил
свое выступление руководитель
Главного управления по тарифам,
� ценовая политика, которую мы
реализуем уже шестой год, обой�
дется без всяких возмущений. Лю�
бому потребителю услуг мы смо�
жем объяснить причину изменения
тарифов. Постепенно они становят�
ся фактически обоснованными.
Мы стараемся максимально вычи�
стить процесс формирования тари�
фов от политической составляю�
щей».

Депутаты, правда, позицию
повышения тарифов разделяют

не полностью, отмечая, в частно�
сти, «недопустимость переклады�
вания всей тяжести повышения
тарифов на население». Предме�
том горячего обсуждения парла�
ментариев стало предложение
председателя комитета о необхо�
димости разработки в области
программы энергосбережения.

Программа
на десерт

Помимо этого, на заседании
комитета областной Думы по
топливно�энергетическому ком�
плексу был обсужден проект об�
ластной программы строитель�
ства газораспределительных
сетей (высокое и среднее давле�
ние) на 2006�2008 г. (до 2009 г.).

«У каждого из сидящих здесь
депутатов, я уверен, просто мас�
са наказов избирателей по га�
зификации. Этот вопрос остает�
ся социально значимым для об�
ласти. Мы как депутаты заинте�
ресованы в том, чтобы этот воп�
рос, в частности, эта программа
обсуждалась бы не только пред�
ставителями исполнительной,
но и законодательной ветвей
власти, � сказал Иван Лачугин,
объясняя причину вынесения
этого вопроса на заседание.
� Где�то 6�7 лет вопросами гази�
фикации почти не занимались.
Сегодня мы этот непростой ма�
ховик сумели запустить. Но газ
по�прежнему остается пробле�
мой большого социального зву�
чания для нашей области. Год
кончается, на пороге новый,
обычно эта программа утверж�
далась, чуть ли ни к лету, сегод�
ня она практически готова и вот�
вот появится. Мы проверяем
последнюю готовность програм�
мы, все ли у нас в этом плане
идет нормально».

Суммы, предусмотренные в
бюджете следующего года на
финансирование этой програм�
мы, на 30 процентов выше цифр
этого года. Этот своеобразный
подарок сможет порадовать сот�
ни жителей области. Реализация
программы создаст условия для
газоснабжения 279 тысяч квар�
тир, перевести на газ свыше по�
лутора тысяч котельных, постро�
ить около 12 тыс. км газораспре�
делительных сетей, более 5 тыс.
км газопроводов высокого и
среднего давления и более 6
тыс. км газопроводов низкого
давления. С помощью програм�
мы уровень газификации в це�
лом по области возрастет с 63 до
92 процентов. Объем финанси�
рования программы в 2006�
2009 годах составит 11,74 млрд.
руб. Экономический эффект от
реализации программы составит
1,6 млрд. руб. в год.
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Медстрах – при финансовых правах
Депутаты на десятом заседании
областной Думы утвердили бюджет
территориального фонда обязатель-
ного медицинского страхования
Воронежской области на 2006 год.

Доходы и расходы Фонда утверждены
в сумме 3 миллиарда 823,8 миллиона
рублей, без учета остатков средств, кото-
рые на начало 2006 года составляют 20
миллионов рублей, и также будут направ-
лены на финансирование территориаль-
ной программы обязательного медицин-
ского страхования.

Определены объемы ассигнований на
обязательное медицинское страхование

неработающего населения: сумма стра-
ховых взносов составляет 1 миллиард
713,4 миллиона рублей.

В 2006 году  планируется  дополни-
тельно привлечь в  бюджет ТФОМС 4 мил-
лиона рублей недоимок и пени по страхо-
вым взносам на неработающее  населе-
ние в соответствии с решениями Арбит-
ражного суда.

Кроме того, дотации для выравнива-
ния уровня бюджетной обеспеченности
составят 853057,5 миллиона рублей, суб-
сидии на обязательное медицинское стра-
хование  детей – 36,3 миллиона рублей.

Расходы на здравоохранение в насту-
пающем году составят 3 миллиарда 706,1

миллиона рублей. Из них 102 миллиона -
пойдут на выполнение региональных це-
левых программ по обязательному меди-
цинскому страхованию. Среди них: «Раз-
витие здравоохранения Воронежской об-
ласти на 2003-2006 годы и на период до
2010 года» по  мероприятию «Оптимиза-
ция оказания медицинской помощи насе-
лению Воронежской области». Для ее реа-
лизации выделено 90 млн. руб., и они будут
направлены на обеспечение лечебно-про-
филактических учреждений санитарным
транспортом, приобретение лекарственных
и дезинфицирующих средств, изделий ме-
дицинского назначения и расходных ма-
териалов для ЛПУ для профилактики соци-

ально значимых заболеваний, приобрете-
ние оборудования для государственных и
муниципальных лечебно-профилактичес-
ких учреждений области, развитие инфор-
матизации в  здравоохранении  региона.

Финансовое обеспечение  программы
«Дети Воронежской области» из средств
ТФОМС  предусмотрено в размере  12
миллионов рублей.

Расходы на территориальную програм-
му обязательного медицинского страхо-
вания составят 3 миллиарда 604,1 мил-
лиона рублей, или 94,3 процента от дохо-
дов Фонда. Это выше нормативного пока-
зателя, который установлен в  объеме 89
процентов.

Прогресс против недуга
В областную целевую программу
«Онкология на 2004-2007 годы»
внесены изменения. Это система
мер, направленных на предупрежде-
ние и повышение эффективности
лечения онкологических заболева-
ний.

В борьбе с онкологической «Хироси-
мой» необходимо учитывать последние
достижения науки и медицинской  техни-
ки. Не следует забывать, что программа
разрабатывалась в начале 2002 года.
Часть лечебной, эндоскопической и рент-
генологической аппаратуры, медикамен-

тов,  заявленные в программных мероп-
риятиях, уже не дают нужного клиничес-
кого эффекта. За это время медицинские
технологии шагнули далеко вперед, в ар-
сенале врачей появились новые методи-
ки диагностики и лечения злокачествен-
ных новообразований, современная ап-
паратура, которые позволяют выявлять и
излечивать опухоли даже на 3-4-й клини-
ческих стадиях. Поскольку основной це-
лью программы является снижение смер-
тности населения от онкологических за-
болеваний, это и послужило, в первую
очередь, основанием для ее корректи-
ровки.

Кроме того, за счет областного бюдже-
та и внебюджетных источников  уже за-
куплена часть необходимого оборудова-
ния и медикаментов. В рамках  государ-
ственной программы о мерах по разви-
тию онкологической помощи населению
Российской Федерации за счет федераль-
ных средств к корпусу  областной клини-
ческой онкологической больницы при-
строено специальное помещение, в кото-
ром установлен линейный ускоритель для
лучевой  терапии.

Надо подчеркнуть, что, не меняя самой
сути программы, - развития материаль-
но-технической базы областного клини-

ческого онкологического диспансера,
обеспечения современного уровня лече-
ния и реабилитации онкологических боль-
ных, изменения, внесенные в документ,
уточняют, какое оборудование и какие ме-
дикаментозные средства будут  приобре-
таться.

Сегодня в России ежедневно регист-
рируется в среднем 1250 случаев заболе-
вания  раком. Реализация областной  про-
граммы «Онкология на 2004-2007 годы»
позволяет воронежским медикам совер-
шенствовать систему профилактики зло-
качественных заболеваний, проводить
полноценное комплексное  лечение.

Госимущество арендуйте по-новому
В связи с недавним принятием
нового Закона «О порядке предо-
ставления в аренду нежилых зданий,
сооружений и движимого имуще-
ства, находящегося  в собственности
Воронежской области», на 10-м
заседании областной Думы были
признаны утратившими силу  три
постановления  областной Думы: «Об
аренде государственного областного
имущества» №481-III-ОД и № 1042-III-

ОД и «О Положении о сдаче в аренду
нежилых помещений,  отнесенных к
государственной собственности
Воронежской  области».

Напомним, что Закон «О  порядке пре-
доставления в аренду нежилых зданий,
сооружений и движимого имущества,
находящегося в собственности Воронеж-
ской области», был принят на 9-м заседа-
нии областной Думы 23 ноября 2005 года.

Новый нормативный акт направлен на
регулирование  отношений, возникающих
при  предоставлении в аренду отдельных
видов государственного имущества.

Законом предусмотрен размер аренд-
ной платы за пользование государствен-
ным областным  имуществом. Его базовая
годовая  ставка должна ежегодно утверж-
даться законом Воронежской области об
областном бюджете на очередной финан-
совый год, а, кроме того, новый норматив-

ный акт содержит условия, при которых
арендные платежи могут быть уменьшены.

Новый областной закон требует, кро-
ме отмены ряда прежних  нормативных
документов разработки и утверждения
новых. Среди них  -  постановления Воро-
нежской области «Об  утверждении Поло-
жения о сдаче в аренду государственного
областного имущества», в котором долж-
на  быть отражена методика определения
размера арендной платы.

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

Вглядеться и не отвести глаза…
Депутаты помогут Детскому фонду в оказании поддержки оступившимся подросткам

Комитет по делам молодежи
и спорту совместно с обще-
ственным консультативным
советом по молодежной
политике при Воронежской
областной Думе решили
взять своеобразное шеф-
ство над программой
Детского фонда «За решет-
кой детские глаза», направ-
ленной на поддержку
несовершеннолетних,
отбывающих срок в детских
колониях.

Бобровская колония для не-
совершеннолетних правонару-
шителей – единственное учреж-
дение такого рода в нашей обла-
сти. На сегодняшний день там
находятся 33 воспитанника. Ка-
залось бы, не так сложно окру-
жить заботой и вниманием каж-
дого из них, как того хотели раз-
работчики программы «За ре-
шеткой детские глаза». Однако,
по словам директора проекта
Анны Апанасевич, они столкну-
лись с непредвиденными труд-
ностями.

- Мы неоднократно обраща-
лись к потенциальным спонсо-
рам, предпринимателям, даже к
общественным объединениям с
просьбой оказать нам посиль-
ную поддержку, - рассказывает
Анна Сергеевна. – Чаще всего

следовали отказы. Аргументиро-
вали так: мы не хотим помогать
преступникам. Но ведь эти дети,
раскаявшись, как никто другой
ждут от общества понимания!

Предложение о поддержке
программы депутатами област-
ной Думы внес председатель ко-
митета Петр Семенов. Свою по-
зицию он прокомментировал так:

- Я присутствовал на итоговом
заседании областного Детского

фонда. От души порадовался ре-
зультатам работы – сделано во
всех направлениях очень многое.
И лишь одна программа застопо-
рилась – «За решеткой детские
глаза». Я решил, что мы не можем
отвернуться от этой проблемы.
Дети попадают за решетку в боль-
шинстве случаев по вине стар-
ших, родителей, общества. И ког-
да говорят: «Поделом им!» - мне
становится страшно.

Представитель уголовно-ис-
полнительной системы Светлана
Боброва предложила несколько
расширить цели программы. По
ее мнению, в социальной опеке
нуждаются не только те, кто сей-
час находится в колонии, но и те
ребята, кому вынесены условные
сроки, кто состоит на учете.

- К тому же поддерживать
надо не посылками с едой, а пси-
хологически, помогать детям

адаптироваться в обществе. Де-
лать все, чтобы не было возмож-
ностей рецидивов.

Эту мысль подхватил предсе-
датель комитета по культуре и
образованию Александр Ла-
тушко:

- Частности о судьбах наших
детей, преступивших черту зако-
на, мы знаем все. Мы не знаем
другого: что с этим делать. Ясно,
что далее нельзя сидеть каждо-
му в своей щели и наблюдать,
как дети скользят вниз. Помочь
осужденным – дело хорошее. Но
надо и впредь отслеживать при-
чинно-следственные связи: где
та грань, когда ребенок стано-
вится преступником, и что его
толкает на это?

Участники заседания пришли
к выводу, что имеет смысл объе-
динить проект Детского фонда с
аналогичными программами
других организаций. Например,
в Воронежской области в этом
направлении активно работают
Региональная общественная па-
лата, другие фонды. Поэтому ре-
шено поручить Совету по моло-
дежной политике скоординиро-
вать деятельность подобных
организаций и отслеживать
дальнейшую судьбу программы
«За решеткой детские глаза» на
заседаниях комитета по делам
молодежи и спорту.
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Консультативный совет
предпринимателей все
активнее входит в роль
общественного советчика
областного представитель-
ного органа власти по
правовому обеспечению
малого бизнеса.

Пожалуй, самым актуальным
вопросом в повестке дня оче-
редного заседания можно на-
звать обсуждение двух  «алко-
гольных» законопроектов,  при-
нятых накануне областной Думой
в первом чтении.

Представители  бизнес-сооб-
щества  негативно отнеслись к
этим  нормативным актам. Про-
ектом закона «О государствен-
ном  регулировании отдельных
правоотношений в сфере про-
изводства и  оборота этилового
спирта, алкогольной и спиртосо-
держащей продукции на терри-
тории Воронежской области» ус-
тавный фонд организации, осу-
ществляющей розничную прода-
жу алкогольной продукции, оп-
ределен в  300 тысяч рублей. По
мнению участников  заседания,
оплатить такой  уставный капи-
тал под силу только крупным «иг-
рокам» алкогольного сектора
рынка, мелкие же предпринима-
тели  будут  вытеснены  с него.
Паленой водке – этот закон не
преграда, считают члены  сове-
та. Как правило, «левым» алко-
голем  торгуют  в киосках,  кото-
рые под  действие закона не под-
падают. Главное, подчеркнули
участники заседания,  не допус-
тить  всплеска самогоноварения,
как  в пору  горбачевского «сухо-
го  закона».

Члены  совета внесли свои
предложения, которые комитет
по предпринимательству офор-
мит в  виде поправок ко второму
чтению законопроекта.  Предста-
вители бизнеса  считают, что ус-
тавный капитал организации,
осуществляющей розничную тор-
говлю  алкоголем,   не должен
превышать 50 тысяч  рублей для
города Воронежа и 10 тысяч -
для сельской местности. Сбор за
выдачу, продление срока дей-
ствия и переоформление лицен-
зии продавцам  алкогольной
продукции предложено устано-

вить в  размере 10 тысяч – для
областного центра и одну тысячу
рублей – для сельских районов.

Директор кредитно-потреби-
тельского кооператива граждан
«Опора» Александр Гладких
провел анализ эффективности
правовой  базы, регламентиру-
ющей порядок  предоставления
государственных гарантий за
счет областного залогового фон-
да в части малого предпринима-
тельства.

Как считает Александр Вла-
димирович,  существующее   за-
конодательство  не отвечает

реалиям времени,  не обеспечи-
вает  допуск  малых предприятий
к финансово-кредитным ресур-
сам. В Законе «Об  областном
залоговом  фонде», постановле-
нии  о лимитах распределения
объектов областного залогово-
го фонда на 2005 год, Положе-
нии о порядке предоставления
государственных гарантий за
счет объектов  областного зало-
гового фонда не прописана  фи-
нансово-кредитная поддержка
таких субъектов малого бизне-
са, как кредитный кооператив,
семейное предприятие. Не пре-

дусмотрена система микрокре-
дитования.

Александр Гладких по пору-
чению членов совета подготовил
предложения по дополнению и
изменениям   в  действующие
нормативные акты Воронежской
области, стимулирующие пред-
принимательскую  деятельность
и учитывающие местные усло-
вия их деятельности.

Работа в  этом направлении
предстоит огромная, и  совет
выразил  готовность «заштопать»
эти  прорехи в  законодатель-
стве.

Город и село: как проще объединяться?
Комитет по местному самоуправлению,
связям с общественностью и СМИ рассмот-
рел законодательную инициативу депутата
Государственной Думы Геннадия РАЙКОВА
о внесении изменений в Федеральный
закон «Об общих принципах организации
местного самоуправления в РФ». Цель
корректировки статей 12 и 13 ФЗ - упростить
процедуры объединения городских округов
и поселений.

Дело в том, что по мере развития территорий
меняются границы городских округов из-за присо-
единения к ним поселений. В нынешней редакции
Федерального закона говорится о том, что при
объединении муниципальных образований необ-
ходимо проводить референдум или голосование
среди жителей как присоединяющегося поселе-

ния, так и городского округа. Однако, как поясняет
Геннадий Райков, горожане  не заинтересованы в
подобном объединении,  и явка на участки неиз-
бежно будет низкой. Права сельских жителей бу-
дут ущемлены, так как независимо от исхода их
голосования инициатива о таком объединении не
будет поддержана. Поэтому предлагается прово-
дить голосование только среди жителей поселе-
ний. Возможно, что их мнение будет выражено на
сходах граждан. Мнение же населения городского
округа и муниципального района, куда входят объе-
диняемые поселения, должен озвучить соответ-
ствующий представительный орган. Это позволит
также избежать ненужных финансовых затрат,
которые неизбежно потребуются при проведении
голосования в городском округе.

Депутаты единогласно поддержали данный за-
конопроект.

Приграничные земли – на замок
На заседании комитета по собственности и
приватизации под председательством
Валентина ПАВЛОВА положительную оценку
получил проект федерального закона,
разработанный Законодательной Думой
Хабаровского края, «О внесении изменений
в Земельный кодекс Российской Федерации
и Федеральный закон «О введении в дей-
ствие Земельного кодекса РФ» (в части
передачи в собственность земельных
участков в приграничных территориях).

«Очень интересный документ, - прокомменти-
ровал законопроект В. Павлов. - Он уточняет пере-
чень лиц, которым не могут быть переданы в соб-
ственность земельные участки, находящиеся на
Российском приграничье. Для нас этот вопрос осо-

бенно важен, поскольку Воронежская область тоже
относится к числу приграничных».

Сегодня запрет на приобретение этой катего-
рии земель предусмотрен только для иностранных
граждан, лиц без гражданства и иностранных юри-
дических лиц. Однако на практике бывают случаи
обращения в органы местного самоуправления по
этому вопросу российских юридических лиц, в ус-
тавном капитале которых доля иностранных граж-
дан составляет более 50 процентов. Запрета на
продажу им земельных участков нет, и фактически
это может привести к скрытой продаже земельных
участков иностранцам. Поэтому хабаровчане пред-
лагают запретить продажу таких земельных участ-
ков российским предприятиям, в уставном капи-
тале которых доля иностранных граждан составля-
ет более чем 50 процентов.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ

Сделано немало,
но впереди еще больше
Василий ОСТРОУШКО, член фракции «Единая Россия», – из тех
депутатов, которые избраны в Воронежскую областную Думу
по тому одномандатному округу, в котором сами и проживают.
Василий Иванович живет и работает в Россоши, возглавляет
лидирующее предприятие области ОАО фирма «Молоко». Это
как раз тот случай, когда успешная предпринимательская
деятельность способствует и укрепляет авторитет и уважение
к депутату. Как говорит Василий Иванович, помочь хочется
каждому обратившемуся, каждой организации, социальной
структуре. И помощь в большинстве случаев следует незамед-
лительно после обращения. Причем депутат не всегда доволен
результатами: все кажется, многое не сделано.

- Василий Иванович, так
сложилось исторически, что в
Россошанском районе консо-
лидировано несколько круп-
нейших предприятий Воро-
нежской области. Естествен-
но, что уровень жизни в райо-
не может быть несколько
выше, чем в целом по облас-
ти. Однако это вовсе не озна-
чает, что все так уж гладко. С
какими проблемами к вам об-
ращаются земляки? Чем вы
можете им помочь как депу-
тат?

- Обращаются совершенно по
всем направлениям: начиная от
получения квартиры и заканчи-
вая покупкой детских книжек.
Конечно, мы активно участвуем
во всех акциях, которые прово-
дятся на территории нашего рай-
она.

Сейчас большое внимание
уделяется физкультуре и спорту.
Дело в том, что за последнее вре-
мя в Россоши открылось много
спортивных залов. Причем тако-
го уровня, которых нет больше
во всей области. Например, в
новом крытом спортзале теперь
проводятся все областные со-
ревнования по волейболу и бас-
кетболу. Единственный в своем
роде надувной спортзал - тоже у
нас в Россоши. Рассказать слож-
но, как это – надувной. Надо ви-
деть своими глазами. Там раз-
мещаются два теннисных корта.
К тому же это не только «летний
вариант». Зимой спортзал тоже
работает, но подкачивают его
уже подогретым воздухом. Еще
открыт спортивный зал в школе
№11.

- Кто финансирует открытие
и содержание спортсооруже-
ний?

- Как говорится, всем миром.
И администрация районная вно-
сит большой вклад, и предприя-
тия, расположенные на террито-
рии Россоши и района. Я как де-
путат получаю немало обраще-
ний с просьбой поддержать раз-
витие этого направления. Заку-
паем тренажеры, беговые до-
рожки, спортинвентарь.

Когда приходишь в спортзал
– душа радуется. Тренеры рас-
сказывают, что ни дня не быва-
ет, чтобы залы пустовали. Дети
готовы там сутками бывать. И
это действительно хорошо. Ведь
таким образом дети самореали-
зовываются, находят занятие
себе по душе.

- Россошь славится в обла-
сти и уровнем здравоохране-
ния…

- Действительно, район раз-
вит в социальном плане несколь-
ко выше других. В районной боль-
нице отлично оборудованы те-
рапевтическое, нейрохирурги-
ческое отделения. Причем неко-
торая медицинская аппаратура
как у нас есть только в област-
ной больнице.

Состояние здравоохранения
также как и других направлений
напрямую зависит от наполняе-
мости бюджета. А бюджет райо-
на «делаем» все мы. Могу ска-
зать за свое предприятие: мы
отчисляем только по налоговым
платежам 800 тысяч рублей, до-
бавить к этому НДС - до 1,5 млн.
рублей в разные виды бюдже-
тов. Копилка района пополняет-
ся - и разве это не есть участие в
социальной жизни?

НАША СПРАВКА:НАША СПРАВКА:НАША СПРАВКА:НАША СПРАВКА:НАША СПРАВКА:
За последнее время депутатом областной Думы Василием Остроушко

из депутатского фонда оказана помощь в своем избирательном округе
№27:

- социальная – на сумму 56,5 тысячи рублей. 38 человек получили
денежные средства на лечение, операции, ремонт ветхого жилья и т.д.;

- физкультура и спорт – на сумму 7,3тыс. рублей (спортивная школа
олимпийского резерва, футбольные команды сельских районов и т.д.);

- образование – на сумму 26,3 тыс.рублей (для средних школ и
дошкольных учреждений).

- культура – 15 тыс.рублей;
- также депутатом охвачены следующие направления: строительство

храма, издание книг, помощь обществу инвалидов, Россошанской теле-
вещательной компании, районному отделению женсовета, детским са-
дам, общежитиям и др.

- Василий Иванович, вы мно-
го проводите встреч с избира-
телями. В том числе немало
таких бесед с ветеранами. О
чем чаще всего спрашивают?

- Я встречался с людьми во
многих селах, деревнях. Больной
вопрос – компенсация льгот.
Начинаешь беседовать, выясня-
ется, что в деревнях практичес-
ки никто и не пользовался льго-
тами. В лучшем случае 5-8% на-
селения, и то только те, кто про-
живает в городе.

Настолько непонятная для
людей ситуация, что порой я вижу
настоящий «подъем народных
масс». Только потом выясняется,
что люди просто не понимают, что
это такое. Так прежде чем вво-
дить новые законы, надо было
разъяснить – для чего и зачем.

- Образование: что сдела-
но в этом направлении?

- Одна из проблем в сельских
школах – нехватка учебников и
литературы. Ко мне обращались
преподаватели, директора школ:
«Василий Иванович, не пове-
ришь, детей учить не по чем!».
История Великой Отечественной
войны так практически совсем
пропущена. Тем более детям не-
где прочитать о своих земляках,
защищавших нашу Родину. Петр
Чалый – писатель, корреспон-
дент «Коммуны», написал книгу
«Земляки на войне». Мы отпеча-
тали тираж и развезли по шко-
лам. Историки мне звонят те-
перь, говорят: «Спасибо».

Книги забытого в наши дни,
но талантливейшего писателя,
поэта Евгена Плужника мы тоже
издали и подарили школам. Он
родился в Кантемировке, учился
в Боброве, потом уехал на Украи-
ну. В 1936 году его расстреляли,
как врага народа. В книгу вошли
его стихотворения и роман, пе-
ревод с украинского делали наши
россошанские поэты и писатели.
Было приятно, когда осенью Бо-
рис Алейник – председатель фон-
да культуры Украины вручил мне
грамоту «За развитие культурных
связей с Украиной».

- А что с культурой в Россо-
ши?

- Это еще одно направление,
которое нельзя не оставлять без
внимания. Потому как есть нам,
чем гордиться. И необходимо со-
хранять то, что мы имеем, разви-
вать и поддерживать наших ре-
бят, представляющих Россошан-
ский район. Есть у нас «Раздо-
лье» – народный ансамбль, «Ру-
сичи». Они по всему миру высту-
пают и занимают лидирующие
места. И я знаю, что залы им
аплодируют даже стоя. Наш дет-
ский коллектив пластики «Мас-
ки» тоже не уступает в мастер-
стве.

- Василий Иванович, вы –
член комитета областной Думы

по экологии. Чем вы аргумен-
тировали свое желание всту-
пить именно в этот комитет?

- В Россоши с экологией –
страшная проблема. Много лет
уже мы стараемся исправить си-
туацию, но только лишь своими
силами это невозможно. Эколо-
гические катастрофы на нас сып-
лются одна за другой. Вот, напри-
мер, те, кто проектировал наше
предприятие, сделали неиспра-
вимую ошибку. Завод оказался
построен на болоте. Несколько
лет назад земля, в прямом смыс-
ле слова, стала уходить у нас из-
под ног. Расположенные побли-
зости жилые дома начинали ру-
шиться. Уровень грунтовых вод
поднялся до 2 метров. Мы делали
обводной канал, осушивали. В
общей сложности на устранение
дефектов потребовалось 6 млн.
рублей. Стало чуть лучше, но все
же впереди дел еще больше.

Сейчас ко мне обратились
жители села Архиповка, распо-
ложенного на границе с Ольхо-
ватским районом. У них забили
родники из-под горы, и вода хлы-
нула прямо на дома, которые сто-
ят под горкой. Дома уже покоси-
лись. А раньше, наоборот, жите-
ли радовались, что у них под гор-
кой влага. Я советовался с гла-
вой района, как быть: ведь один
я с такой проблемой не справ-
люсь, таких денег мне не найти.

- Как здесь вообще можно
помочь?

- Пока точно не знаем, реша-
ем, как быть. Хотя старожилы рас-
сказывают, что еще при их пред-
ках такая беда случалась. Гово-
рят, выкрутились тем, что овечьей
шерстью родники забивали.

В селе сейчас около 300 до-
мов стоит. По нашим подсчетам,
наверное, даже дешевле будет
все семьи переселить в другие
деревни. С природой-то спорить
невозможно. И уже тем более,
ей не объяснишь, что денег в
бюджете мало.

- Василий Иванович, а вот
что для вас самого больше
всего приятно, когда делаете,
и душа радуется?

- Да не радуется душа! Скажу,
почему. Людей много, а помочь
не всем можешь. Например, об-
ратились ко мне сейчас: у мате-
ри - восемь детей. Они ко мне за
помощью пришли: говорят, де-
нег нет, газ в доме отключили,
есть детям нечего. Я, чем мог,
помог. Позвонил еще руководи-
телю хозяйства, тот тоже их под-
держал. Но не получаешь удо-
вольствия от такой помощи. Хо-
чется больше сделать!
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.
г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

Срок обучения - 3 месяца.  Начало занятий
с 1 декабря, с 1 февраля, с 1 апреля и с 1 июля.
Формирование групп круглогодичное.

юридический - «юриспруденция», квалификация: бакалавр - 521400; специалист - 021100;
экономический - «финансы и кредит», квалификация: специалист - 060400;
автомобильный - «сервис автотранспорта», квалификация: специалист - 230100.

НА ФАКУЛЬТЕТЫ:

Адрес: г.Воронеж, ул.Брянская, 87/3.
тел./факс (0732) 71-12-62, тел. 46-78-84.E-mail: dot@comch.ru

мукомольное оборудование,
вальцевые станки,
рифленарезные – шлифовальные станки,
турбовоздуходувки и др.П

Р
О

Д
А

Е
МНарезаем рифли

и наносим шероховатость
на вальцы любых
мукомольных станков.

Цены ниже
рыночных.

«Газэнергопромбанк» выплачивает дивиденды
по итогам 2004 года.

Адрес: Воронеж, пер. Красноармейский, 12а.
Телефон 77-53-24.

Вниманию акционеров ОАО «Газпром»!

Желающим принять участие в торгах на указан-
ных условиях необходимо подать письменную
заявку с приложением платежного документа с
отметкой банка-плательщика об исполнении, под-
тверждающего перечисление суммы задатка на
следующие реквизиты: получатель администра-
ция г. Воронежа Департамент градостроитель-
ства и земельных отношений; р/с
40703810413000107060; к/с
30101810600000000681; ИНН 3666105900; КПП
366401001; БИК 042007681 в Центрально-Черно-
земном банке СБ РФ г. Воронежа; ОКАТО
20401390000; КБК 92711105012031000120 (с ука-
занием – за право на установку временного со-
оружения).

При подаче заявки физическое лицо предъяв-
ляет документ, удостоверяющий личность, и при-
лагает к заявке его копию.

Юридическое лицо дополнительно прилагает к
заявке копии: учредительных документов, свиде-
тельств о государственной регистрации и поста-
новке на налоговый учет, подтверждающих пол-
номочия руководителя документов, а также –
выписку из решения уполномоченного органа
юридического лица о совершении сделки (если
это необходимо в соответствии с учредительны-
ми документами претендента и законодатель-
ством государства, в котором зарегистрирован
претендент).

В случае подачи заявки представителем пре-
тендента предъявляется доверенность.

Предложение о размере годовой арендной
платы предоставляется претендентом в запеча-
танном конверте в день проведения торгов, но
до начала рассмотрения предложений. Размер
годовой арендной платы должен быть указан
числом и прописью. В случае если числом и
прописью указаны разные данные, комиссия рас-
сматривает размер, указанный прописью. Пред-
ложения ниже начального размера не рассмат-
риваются.

Одно лицо имеет право подать только одну
заявку на участие в торгах по каждому предмету
торгов.

Лица вправе отозвать принятую заявку до окон-
чания срока приема заявок, уведомив об этом (в
письменной форме) Комитет по земельным отно-
шениям Департамента градостроительства и зе-
мельных отношений администрации городского
округа город Воронеж.

Предоставление дополнительной информации,
ознакомление с формой заявки на участие в тор-
гах и участком, консультации, прием заявок и
документов проводятся ежедневно (исключая
выходные дни) со дня публикации настоящего
сообщения по 23 января 2006 г. (включительно) с
9.00 до 16.00 по ул. Кольцовская, 45-406.

24 января 2006 г. в 17.00 по ул. Кольцовская,
45-406 состоится оформление протокола о при-
знании заявителей участниками торгов.

01 февраля 2006 г. в 12.00 по адресу: ул.
Кольцовская, 45, 3-й этаж, состоится подведение
итогов закрытого по форме подачи предложения
и открытого по составу участников аукциона.

Победителем закрытого по форме подачи пред-
ложения и открытого по составу участников аук-
циона признается участник торгов, предложив-
ший наибольший размер годовой арендной пла-
ты. При равенстве предложений победителем
признается тот участник торгов, чья заявка была
подана раньше.

Внесенный победителем торгов задаток зас-
читывается в счет арендной платы. Задатки, вне-
сенные участниками торгов, не признанными
победителями, подлежат возврату в 10-дневный
срок после утверждения протокола о результа-
тах торгов.

Торги по каждому выставленному предмету тор-
гов признаются несостоявшимися, в случае:

- в торгах участвовало менее двух участников по
каждому выставленному предмету торгов;

- победитель торгов уклонился от подписания
протокола закрытого по форме подачи предложе-
ния и открытого по составу участников аукциона
по приобретению права на установку временного
сооружения (внесенный победителем торгов за-
даток в таком случае не возвращается).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Комитет по земельным
отношениям Департа-
мента градостроитель-
ства и земельных отно-
шений администрации
городского округа город
Воронеж, согласно требо-
ваниям решения Воро-
нежской городской Думы
от 29.12.2004 г. № 93-1,
в соответствии с поста-
новлением Воронежской
городской Думы
от 24.01.2002 г. № 5-1
«О порядке установки
и эксплуатации
временных сооружений»
и на основании приказа
директора Департамента
градостроительства
и земельных отношений
от 18.11.2005 г. № 1040
сообщает, что 31 января
2006 г. в 10.00
в помещении
по ул.Кольцовская, 45,
к. 407, состоятся торги
(закрытый по форме
подачи предложения
и открытый по составу
участников аукцион)
по приобретению прав
на установку временных
сооружений:

№ Местонахождение Цель установки Площадь, Срок действия Начальный Сумма Условия предоставления права на установку временного сооружения
лота временного м2 ордера на размер задатка,

сооружения установку годовой руб.
временного арендной
сооружения платы, руб.

1 ул. Южно-Моравская, для установки 28 3 года 19 130 3 826 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
у дома №58 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Водоканал Воронежа».

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.
2 ул. 9 Января, для установки 22 3 года 11 491 2 298 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.

у дома № 217, торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
ост. «ул. Жемчужная» «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции»  4. Выполнить условия: МУП «Водоканал Воронежа».
5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

3 около пересечения для установки 28 3 года 8 356 1 671 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ул. Украинской торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
с ул. Жданова  «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» с остано- 4. Выполнить условия: МУП «Горкомхоз»; ВГТС; Департамента по развитию потребительского рынка и предпринимательства.
вочным навесом 5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

4 ул. Ворошилова, для установки 28 3 года 26 207 5 241 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
 ост. «Бахметьева» торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» с остано- 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

вочным навесом

5 ул. Космонавтов для установки 28 3 года 24 210 4 842 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
(четная сторона), торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
ост. «ул. Космонавтов» «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.
6 около пересечения для установки 28 3 года 14 778 2 956 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.

ул. Острогожская торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
с ул. Шиловская «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

7 ул. Космонавтов, для установки 28 3 года 24 210 4 842 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
у дома № 22 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Водоканал Воронежа»; ВГТС.

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

8 ул. Урывского, для установки 25 3 года 13 374 2 675 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
 около дома № 3 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: Департамента по развитию потребительского рынка и предпринимательства.

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

9 ул. Олеко Дундича, для установки 28 3 года 17 636 3 527 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
у дома № 25 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: ЦГСЭН.

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.
10 ул. Юлюса Янониса, для установки 25 3 года 16 442 3 288 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.

у дома № 1 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Выполнить условия: ЦГСЭН; ОАО «Воронежские тепловые сети»; МУП «Водоканал Воронежа»; ГИБДД ГУВД.
5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

11 ул. Плехановская, для установки 28 3 года 29 838 5 968 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
около дома № 41 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: ВГТС.

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

12 около пересечения для установки 28 3 года 15 423 3 085 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ул. Ленинградская торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
с ул. Циолковского «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Горкомхоз»; ВГТС.
5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

13 ул. Димитрова, для установки 28 3 года 15 767 3 153 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
перед домом № 6 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Горкомхоз».

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.
14 ул. Кривошеина, для установки 20 3 года 13 534 2 707 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.

у дома № 66 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» с остано- 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

вочным навесом

15 ул. Кольцовская, для установки 20 3 года 25 170 5 034 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
у дома № 54 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: ВГТС; Управления «Воронежгоргаз»; Управления по охране окружающей среды.

 5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

16 ул. Владимира Невского, для установки 23 3 года 19 000 3 800 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
около дома № 4 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Водоканал Воронежа».

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

17 ул. Владимира Невского, для установки 30 3 года 23 000 4 600 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
около дома № 7 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Горкомхоз».

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.
18 Московскому пр., для установки 20 3 года 15 000 3 000 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.

около дома № 32 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Горкомхоз»; ТУ-9; ВГТС; МУП «Водоканал Воронежа».
5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

19 Московскому пр., для установки 32 3 года 23 000 4 600 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
около дома № 137 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: ВГТС.

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

20 пос. Подгорное, для установки 28 3 года 7 000 1 400 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ул. Кирова, у дома № 2  торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

21 пос. Подгорное, для установки 28 3 года 6 000 1 200 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ул. Гагарина, торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
 у дома № 41 «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Водоканал Воронежа».
5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

22 ул. 9 Января, для установки 22 3 года 16 000 3 200 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
 около дома № 300/1 торгового киоска  2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

23 ул. 45 Стрелковой для установки 25 3 года 17 000 3 400 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
дивизии, торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
259, ост. «Гормолзавод» «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

24 ул. Феоктистова, для установки 25 3 года 23 000 4 600 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ост. «ЮВЖД»  торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Горкомхоз»; УГОЧС г. Воронежа; ВГТС; ГИБДД ГУВД ВО; МУП «Водоканал Воронежа»; МУП «Воронежская горэлектросеть».

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

25 Московскому пр., для установки 22 3 года 19 000 3 800 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
около дома № 58 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

26 Московскому пр., для установки 20 3 года 18 000 3 600 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
около дома № 46 торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Выполнить условия: ТУ-9; ВГТС.

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

27 ул. Ломоносова, для установки 27 3 года 19 000 3 800 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ост. «Детская областная торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
больница»  «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Выполнить условия: МУП «Горкомхоз»; УГОЧС г. Воронежа; ВГТС.
5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

28 ул. Домостроителей, для установки 28 3 года 20 000 4 000 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ост. «Аптека» торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

29 у пересечения для установки 22 3 года 16 000 3 200 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ул. 9 Января торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
и ул. Машиностроителей «Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.
30 ул. Генерала Лизюкова, для установки 30 3 года 22 000 4 400 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.

у дома № 61а торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

продукции» 4. Выполнить условия: ВГТС; МУП «Водоканал Воронежа».
5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

31 пр. Труда, у дома № 23 для установки 20 3 года 14 000 2 800 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
торгового киоска 2. Выполнить благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

«Реализация печатной 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
продукции»  4. Выполнить условия: МУП «Водоканал Воронежа».

5. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта и предпроектную проработку размещения объекта в сумме 7 968,74 руб. в установленном порядке.

площадью 72 га по адресу:
Воронежская обл., Поворинский р-н, балка «Медвежья»,

кадастровый номер 36:23:00 00 000:0028,
для сельскохозяйственного производства.

Поворинский муниципальный район
извещает о своем намерении передать в аренду

составной земельный участок
сельскохозяйственного назначения

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Заказчик, являющийся организатором
конкурса - ОАО «Воронежская энергосбыто-
вая компания», 394029, г.Воронеж, ул. Мер-
кулова, 7а, контактные телефоны:
8(4732)499662, 8(4732)493903, e-mail –
starl@vesc.ru, настоящим приглашает юриди-
ческих лиц и индивидуальных предпринима-
телей (далее — продавцы) к участию в отры-
том одноэтапном конкурсе без предваритель-
ного отбора на право заключения Договора
купли-продажи ГСМ.

2. Основные условия заключаемого по ре-
зультатам конкурса Договора состоят в сле-
дующем: наличие пластиковых карт; развет-
вленная сеть АЗС в Воронежской области и
на территории РФ.

3. Участником конкурса может быть любой
продавец. Претендовать на победу в данном
конкурсе может Участник, отвечающий всем
требованиям, перечисленным в Конкурсной
документации. Более подробно требования к
Участникам, а также требования к порядку
подтверждения соответствия этим требова-

ниям содержатся в Конкурсной документации.
4. Подробное описание закупаемой продук-

ции и условий Договора, а также процедур кон-
курса содержится в Конкурсной документации,
которая будет предоставлена любому постав-
щику по его письменному запросу в следую-
щем порядке: 394029, г.Воронеж, ул. Меркуло-
ва, 7а, к. 308 и по электронной почте:
starl@vesc.ru.

5. Для участия в конкурсе необходимо свое-
временно подать Конкурсную заявку, подго-
товленную в порядке, оговоренном в конкурс-
ной документации.

6. Конкурсные заявки представляются в по-
рядке, оговоренном в Конкурсной документа-
ции, окончание приема Конкурсных заявок
20.01.2006 в 12.00 по московскому времени.
Организатор конкурса проведет процедуру их
публичного вскрытия 20.01.2006 в 14.00 по
московскому времени в ОАО «ВЭСК», к. 308. На
этой процедуре могут присутствовать предста-
вители Участников конкурса.

7. Предполагается, что проведение конкурса

и подписание протокола о его результатах меж-
ду Организатором конкурса и Победителем
будет осуществлено в г. Воронеже, в I кварта-
ле 2006 года. Организатор конкурса вправе,
при необходимости, изменить данный срок.

8. Начальная (предельная) цена конкурса:
начальная цена не установлена.

9. Организатор конкурса вправе отказаться
от его проведения не позднее чем за 10 дней
до подведения итогов конкурса без каких-либо
для себя последствий.

10. Договор по результатам конкурса между
Заказчиком и Победителем конкурса будет
заключен в течение 20 дней на основании
протокола о результатах конкурса, подписан-
ного этим Участником и Организатором кон-
курса.

11. Остальные и более подробные условия
конкурса содержатся в Конкурсной документа-
ции, являющейся неотъемлемым приложени-
ем к данному Извещению.

Председатель Конкурсной комиссии
В.А. ПЕТРОВ
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ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ПОЗДРАВЛЯЕТ
ВСЕХ С НАСТУПАЮЩИМ

НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ!
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г. Воронеж. Офис-склад:  ул. Дорожная, 24к.
Тел.: (4732) 72-73-54, 39-17-30, 72-73-55,
тел./факс 76-34-74.
Магазины:
ул. Дорожная, 15/1, тел. 40-45-72;
ул. Дорожная, 38г, тел.: 63-28-67, 40-90-03.
www.Kamaz-zapchasti.narod.ru
E-mail:Kama@icmail.ru

К вашим услугам более
       2500 наименований
                      запасных частей
                             к автомобилям
                                       КАМАЗ.

ГАРАНТИЯ, КАЧЕСТВО, ПОРЯДОЧНОСТЬ.

До
15 января

2006 г.
новогодние

и рождественские
скидки!

СОБСТВЕННИКИ 755,5 ЗЕМЕЛЬНОЙ ДОЛИ
ИЗВЕЩАЮТ О ВЫДЕЛЕНИИ В СЧЕТ ДОЛЕЙ

В ПРАВЕ ОБЩЕЙ СОБСТВЕННОСТИ ИЗ ЗЕМЕЛЬ
С/Х НАЗНАЧЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

общей пл. 3525 га (в том числе пашня – 3248 га,  пастбища – 277 га),
кадастровый номер 36:14:000 00 00:0017, расположенного

в северной части кадастрового блока 36:14:079 на территории
СХА им. Горького (с. Добрино Лискинского р-на Воронежской обл.),

для передачи в аренду СХА «Добрино».
Компенсация остальным собственникам не предусмотрена.

Возражения от участников долевой собственности направлять
в течение месяца со дня опубликования извещения

представителю собственников Веретенник Н.Н.: 387954, Лискинский р-н,
с. Добрино, ул. Придорожная, дом 5. Тел. (07391) 2-12-09.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ СЛУШАНИЯ ПО ВОПРОСУ ЗАСТРОЙКИ
по адресу: ул. Октябрьской революции, 64,

состоятся в пятницу, 23 декабря, в помещении Управы
Центрального района, к. 406, в 16.00.

Приглашаются все заинтересованные жители.

Администрация МУЗ «Репьевская ЦРБ»

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ ВРАЧЕЙ:
терапевта, окулиста, эндокринолога, невропатолога,

анестезиолога, рентгенолога, стоматолога.

Возможно совместительство.
Жилая площадь по заключению договора.

Телефоны: 8-274-2-11-44, 2-11-45. Факс 2-11-55.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

22 декабря - день рождения
депутата областной Думы
Е.П.СКРИПИЛИНА

Уважаемый Евгений Петрович!
Депутаты областной Думы сердечно поздравляют Вас

 с днем рождения.
От всей души желаем Вам крепкого здоровья,

прекрасного настроения, жизненного
оптимизма, успехов в депутатской
и профессиональной деятельности.

Большого Вам личного счастья, жизненных удач
и благополучия.

Собственники земельных долей
из земель с/х назначения в общем массиве

колхоза «Озерский» Бутурлиновского р-на Воронежской обл.

объявляют о проведении общего собрания
собственников земельных долей,

которое состоится 22.01.2006г. в 10.00 в здании СДК с.Озерки
(Бутурлиновский р-н).

Повестка дня:
1. Назначение председателя и секретаря общего собрания.
2. Определение части земельного участка, в границах которой в первооче-

редном порядке происходит выделение земельных участков в счет земельных
долей.

3. Выделение земельного участка общей площадью 1733 га (в том числе
пашни 1673 га) из земель сельскохозяйственного назначения из общего
земельного массива колхоза «Озерский» в счет 430 земельных долей в общую
долевую собственность.

4. Определение местоположения выделяемого земельного участка следую-
щим образом:

1) севооборот №1 – поля: №I; №II – рабочие участки 1, 2; №V – рабочий
участок 4; №VI – рабочие участки 1,2; орошаемый участок №1; запольный
участок 63 га; орошаемый участок №2; запольный участок 41 га; поле №VII;
поле №VIII; 2) севооборот №2; поле №IX,

другие с/х угодья – кормовые угодья (пастбища) общей площадью 60 га,
расположенные внутри выделяемого земельного участка.

5. Определение долей в праве общей долевой собственности на вновь
образованный земельный участок.

6. Рассмотрение предполагаемых арендных отношений по вновь выделяемо-
му земельному участку.

Администрация городского округа города Воронежа в лице
Департамента градостроительства земельных отношений, управы

Ленинского района городского округа города Воронежа и застройщик
в соответствии с требованиями Градостроительного кодекса РФ
информируют граждан о проведении публичных

слушаний по предстоящему строительству
торгового комплекса по ул.Фридриха Энгельса, 64.
Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании,

которое состоится 30 декабря 2005г. по адресу:
г.Воронеж, проспект Революции, 1-а, комн. 55, в 13.00.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ г.ВОРОНЕЖА!

Администрация городского округа города Воронежа
в лице Департамента градостроительства земельных отношений,

управы Коминтерновского района
городского округа города Воронежа

и застройщик
в соответствии с требованиями Градостроительного кодекса РФ

информируют  граждан о проведении публичных
слушаний по предстоящему строительству

многофункционального торгового комплекса
по бульвару Победы, 38.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании,
которое состоится 29 декабря 2005г. по адресу:

г.Воронеж, проспект Революции 1-а, комн. 55, в 11.00.

Шалом, Израиль!
В Доме актера открылись Дни

еврейской культуры.     В фойе раз-
вернута была выставка-ярмар-
ка программ Еврейского агент-
ства и презентация организаций
Воронежской еврейской общи-
ны, возникшей ради объедине-
ния представителей диаспоры на
основе возрождения и развития
тысячелетних традиций и обыча-
ев древнего народа, возвраще-
ния к корням национальной куль-
туры и духовности, поддержания
духа и атмосферы толерантнос-
ти, мирного существования с
другими народами и конфессия-
ми,  сообщает пресс-служба Об-
щественной палаты Воронеж-
ской области.

Торжественную часть откры-
ли фильм об Израиле, выступле-
ния вокального ансамбля «Шир
лааhава» и танцевального ан-
самбля «Атиква». Также в кон-

церте принял участие професси-
ональный ансамбль клейзмер-
ской музыки. По случаю празд-
ника в Воронеж приехали гости
из посольства Израиля в России
и Еврейского агентства в Рос-
сии. Побывали в Доме актёра
также представители армянс-
кой, азербайджанской, украин-
ской, грузинской, корейской, че-
ченской и греческой общин.

Продолжением Дней еврейс-
кой культуры станет празднова-
ние Хануки 25 декабря. В тече-
ние восьми дней праздника в
синагогах читается молитва
«Алель» (хваление), в домах же
каждый вечер зажигают особый
восьмисвечник - ханукию, или
ханукальную менору.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Фото Анны КУХАРЬ.

СПОРТ

Отпуск продлен
Сегодня в Профессиональной
футбольной лиге пройдет пер-
вый этап лицензирования клу-

бов первого дивизиона.
 От «Факела» на нем присутствует ге-

неральный директор Александр Дондер.
Как известно, отпуск у команды должен
был завершиться 15 декабря. Однако в
связи со всеми организационными воп-
росами футболисты продолжат отдых до
15 января будущего года. Именно на это
число назначен первый их сбор, на кото-
ром, по всей видимости, мы не увидим
многих игроков из прошлогоднего соста-
ва. Известно, что Саморуков, Скоков,
Гордеев, Жиров и Тарловский написали
заявления об уходе. И хотя руководство
ФК надеется, что некоторых из них еще
можно вернуть в команду, однако время
покажет, насколько желаемое совпадет с

действительностью. Также вернулись в
«Химки» и «Москву» Ахмедов и Астахов,
выступавшие за «Факел» на правах арен-
ды. Опять же не ясно, кто будет главным
тренером нашей дружины, хотя до 15 ян-
варя этот вопрос должен быть решен. Как
известно, большинство команд первого
дивизиона уже приступили к подготовке
к новому сезону.

Олег МИХАЙЛОВ.

В новый год – в вольном стиле
Воронежские борцы вольно-
го стиля подвели итоги года:
в чемпионате области по

вольной борьбе приняли участие 88
спортсменов.

В своих весовых категориях победи-
телями стали Виталий Фролов (Новая
Усмань), Артур Колесниченко («Динамо»),
Антон Сериков (ВГУ), Алексей Якунин

(Богучар), Заурбек Картанов (Богучар),
Дмитрий Быконь (Богучар), Александр
Колгин (Богучар), Леван Дзагоев («Дина-
мо»).

Есть контакт!
Воронежский боец Максим Во-
дяных стал чемпионом в абсо-
лютной весовой категории на
первенстве Центрального фе-

дерального округа по контактному ка-
ратэ кудо в Обнинске.

В начале февраля воспитаннику тре-
нера Константина Промысловского
предстоит сражаться на чемпионате Рос-
сии. В главном турнире российских бой-
цов кудо также  примут участие воро-
нежские спортсменки Елена Дмитриева
и Оксана Брыкина.

Мария ЕЛФИМОВА.

Редакция газеты «Коммуна» предлагает оптовым и розничным покупателям наборы откры-
ток с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Российского флота»: 17 открыток c переводом на английский. Отличный
сувенир для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 23 открытки, виды зданий, спроектированных пятью воронежскими
архитекторами (А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятнин, Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 15 открыток, виды современного города.
Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с событиями Великой Отечествен-

ной войны.
Отдел распространения: тел. (0732) 39-00-87.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г.Воронежа «Библиосфера», «Круг чтения»,

«Книжный мир семьи», «Светлана», киосках «Роспечати».

НАБОРЫ ОТКРЫТОК С ВИДАМИ ВОРОНЕЖА – ЛУЧШИЙ ПОДАРОК!

Счастливая судьба «Беды...»
Заметки к творческому портрету актерского поколения

Во-первых, спектакль был
первой премьерой на сцене
нового здания, состоявшейся в
феврале 1997 года. Он стал сра-
зу спектаклем-игрушкой - весе-
лой, улыбчивой, внешне неза-
тейливой, музыкальной, кос-
тюмной. Таким, каким и поло-
жено быть хорошему водевилю
со дня его рождения: не напря-
гать проблемами, а заставить
публику улыбаться, а то и хохо-
тать, легко, непринужденно, со-
чувствуя простоватым героям в
их «белыми нитками шитых» хит-
росплетениях. А тут влюбчивый
молодой человек, сынок бога-
того папаши, в окружении пре-
лестниц… Чего ж еще! Устав-
шая от перестроечных проблем
(это был всего лишь 1997 год!)
публика с удовольствием отклю-
чалась в театре.

Вторая причина – в исполни-
телях. Завзятые театралы, напе-
речет   знающие артистов Коль-
цовского по именам, открывая
программку, знакомых имен в
ней не находили. А дело в том,
что спектакль в ту пору был са-
мый что ни на есть студенческий.
Все исполнители в нем были еще
студентами третьего курса теат-
рального факультета Воронеж-
ской академии искусств, курса,
который вел  художественный
руководитель театра Анатолий
Иванов. С первых ученических
шагов им крупно повезло: было
дано почувствовать дыхание те-
атрального зала, его особую
энергетику. Ведь занятия мас-
терством актера велись в стенах
живого театра. Уже со второго
курса они участвовали в массов-
ках, еще на той, легендарной,
сцене старого здания.

А Магдалена Магдалинина,
будучи второкурсницей, сыгра-
ла «бесприданницу» Ларису Огу-
далову в знаменитой пьесе А.Н.
Островского не только на род-
ной воронежской сцене, но и в
Москве - на Международном

На днях в малом зале Кольцовского академического театра
драмы состоялось стопятидесятое представление класси-
ческого водевиля ХIХ века «Беда от нежного сердца» по
пьесе современника и приятеля А.С. Пушкина графа В.А.
Соллогуба. Можно было бы особо и не распространяться по
этому поводу. Это не единственные из постановок народно-
го артиста России Анатолия Иванова, перешагнувших такой
рубеж. Но тут особый случай.

фестивале имени А.П. Чехова. В
«Беде…» молодая актриса вир-
туозно исполнила возрастную
роль Дарьи Семеновны Боярки-
ной, мамаши одной из прелест-
ниц…

В июне 1998 года «Беда от
нежного сердца», прочно укре-
пившаяся в репертуаре Акаде-
мического театра, стала одним
из выпускных спектаклей курса
А.В. Иванова. Кажется, все эк-
заменующиеся получили отлич-
ные оценки за мастерство. Да,
надо сказать, и команда поста-
новочная подобралась отличная.
Под общим руководством Мас-
тера над спектаклем работали
режиссер-педагог Заслуженная
артистка России Елена Глады-
шева, художник-постановщик
Алексей Голод, придумавший
яркое, праздничное оформление
практически из подбора. А еще
– художник по костюмам Елена
Воронина, балетмейстер Влади-
мир Шлюпиков, музыку сочинил
знаменитый Анатолий Каплан,
аранжировала композитор Ели-
завета Ткачева.

И вот прошло почти девять
лет и сто пятьдесят представле-
ний. В спектакле по-прежнему
присутствует атмосфера свежей
юности, потому что, за един-
ственным исключением, все ис-
полнители те же. И по-прежнему
полон зал. И хотя, в какой-то сте-
пени, успело измениться за эти
годы наше общество в целом,
реакция зала во время действия
не изменилась.

А вот в жизни исполнителей
изменилось многое. За плечами
у каждого участника бывшего
студенческого спектакля уже
целая творческая биография.

Недавние студенты уже успе-
ли побывать со спектаклями
Кольцовского театра и в Амери-
ке, и в Германии, и в Турции (не-
которые – трижды), и в Армении,
и в Беларуси. О них уже успели
написать или высказаться во

время фестивальных обсужде-
ний ведущие критики России.

Магдалена Магдалинина,
сыгравшая немало главных ро-
лей, получила почетный приз –
«Хрустальную розу» во Всерос-
сийском конкурсе имени Викто-
ра Розова за исполнение роли
Вероники в спектакле «Вечно
живые» по пьесе В.С. Розова.
Сегодня ее можно увидеть в
роли Сюзанны в «Женитьбе
Фигаро», Натальи Бельской в
«Театральном романсе», Ани в
«Вишневом саде», Аделы в
«Доме Бернарды Альбы». Сей-
час она под руководством на-
родного артиста России Анато-
лия Иванова репетирует глав-

ную роль Негиной в известной
пьесе А.Н. Островского «Талан-
ты и поклонники».

Дина Мищенко, исполнитель-
ница роли Настасьи Павловны в
«Беде…», тоже наработала за это
время  великолепную творчес-
кую биографию. Анюта в «Теат-
ральном романсе»,  Дина в спек-
такле «Канары – это в Испании,
мама!..», Дуняша в «Вишневом
саде», главная роль в постанов-
ке «Любовь моя, Мелек!..», Маша
в спектакле «Как это все далеко
– любовь, весна и юность…»,
Марья Антоновна в «Ревизоре»…
Сегодня она готовит главную
роль в пьесе Теннесси Уильямса
«Куколка».

Светлана Поваляева, мастер-
ски сыгравшая в «Беде…» воз-
растную роль Аграфены Григо-
рьевны Кубыркиной («дама из
Тамбова»), наверняка запомни-
лась многим зрителям по таким
колоритным ролям, как Анюта в
«Театральном романсе», Ирина
в «Вечно живых»,  Варя в «Виш-
невом саде», Мартирио в «Доме
Бернарды Альбы».

Ирина Сорокина, исполнив-
шая в «Беде…» роль прелестни-
цы Маши, обогатила свою твор-
ческую биографию ролью Гра-
фини в «Женитьбе Фигаро»,
жены генерала Вышневского в
«Доходном месте», жены Хлопо-
ва в «Ревизоре», Ани в «Вишне-

вом саде», Танечки в «Вечно жи-
вых». В последней премьере те-
атра комедии «Безумная ночь,
или Женитьба Пигдена» молодая
актриса со вкусом исполняет
роль секретарши Джейн…

Роман Слатвинский, испол-
нивший в водевиле роль откуп-
щика (собирателя налогов) Ва-
силия Петровича Золотникова,
тоже прошел большой творчес-
кий путь, хорошо зарекомендо-
вав себя в спектаклях «Вечно
живые» (психологически слож-
ная роль Марка), «Доходное ме-
сто» (мастерски исполнил воз-
растную роль чиновника Юсова),
«Вишневый сад» (Епиходов), «Ре-
визор» (Петр Иванович Бобчин-
ский). Сейчас он готовит  роль в
пьесе Н. Птушкиной «Приходи и
уводи».

Юрий Смышников, в водеви-
ле исполнитель эпизодической
роли Француза-парикмахера, за
это время уверенно вышел в ге-
рои. Его внешняя и внутренняя
фактура позволили ему сыграть
роль Бориса в «Вечно живых»,
Павла Федоровича Обольянино-
ва в «Зойкиной квартире», Яши в
«Вишневом саде», главную роль
Гвардии капитана Иванова в
постановке «Как это все далеко
– любовь, весна и юность…»,
главную роль в «Женитьбе Фига-
ро»… Сегодня он занят в готовя-
щейся «Куколке» Теннесси Уиль-
ямса.

Ну, а Роман Иванищев, чей
герой тот самый влюбчивый юно-
ша, вокруг которого и развора-
чивается главная интрига в во-
девиле, за это время исполнил
также немало интересных ролей,
да еще и в Испании успел пора-
ботать. Он профессиональный
танцовщик. И этот его дар ис-
пользуется во многих постанов-
ках театра. Его можно увидеть  в
«Женитьбе Фигаро», где он плас-
тичный и  очень убедительный
Керубино, в «Вечно живых», в
«Ревизоре» и других постанов-
ках.

Такова вкратце биография, в
сущности, целого театрального
поколения.

С наступающим Новым годом,
ребята, господа артисты! Новых
вам творческих успехов!

Николай ТИМОФЕЕВ.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

По горизонтали: 4. Небольшое возвышение рельефа. 6. Хи-
мический элемент, галоген. 8. Наружный покров ствола. 9. Работ-
ник кинотеатра, демонстрирующий кинофильмы. 12. Памятник
архитектуры в Риме, «храм всех богов». 13. Поэт, друг Пушкина.
14. Приверженец королевской власти. 16. Герой романа Турге-
нева «Отцы и дети». 17. Общественное объединение лиц или
государств. 19. Город – родина К.Маркса. 20. Деревянный хомут
для упряжки крупного рогатого скота. 21. Персонаж оперы Чай-
ковского «Мазепа».

По вертикали: 1. Американский изобретатель спальных ваго-
нов. 2. Мореплаватель. 3. Учебное занятие по какому-либо пред-
мету. 5. Оросительный канал. 7. Немецкий рыцарский поэт-пе-
вец. 8. Комплекс сооружений, обеспечивающих прием сточных
вод. 10. Вдавшийся в берег речной залив, заводь. 11. Сочный
корм для скота. 15. Выбритое место на макушке католических
монахов. 16. Полукустарник семейства губоцветных. 17. Мине-
ральная краска. 18. Поделочный камень.

Составил Владимир КИРИН.

Ответы на кроссворд (16 декабря)
По горизонтали: 5. Пагода. 6. Стукач. 10. Телефон. 11. Ска-

нер. 12. Оцелот. 13. Серия. 15. Сенегал. 17. Пароним. 19. Каустик.
21. Контакт. 23. Анаша. 24. Изотоп. 26. Плиний. 27. Рядовка. 28.
Декада. 29. Блесна.

По вертикали: 1. Гадание. 2. Ростр. 3. Гуано. 4. Ранчеро. 7.
Заксенхаузен. 8. Рефрижератор. 9. Профилактика. 13. Славка.
14. Японка. 16. Гонт. 18. Рейн. 20. Сутенер. 22. Трикони. 25.
Приам. 26. Палец.


